


Заместитель директора ГСП "ЧАЭС" Евгений Катунин:
"ПЕРВЫМ ПУНКТОМ ФАБУЛЫ ЯВЛЯЕТСЯ 

БОРЬБА С ЯДЕРНЫМ ТЕРРОРИЗМОМ"
С людьми, осуществляющими 

физическую защиту станции, пер
соналу предприятия приходится 
встречаться каждый день. Но все
рьез мы задумываемся об их пред
назначении, пожалуй, только в те 
дни, когда в мире случаются ре
зонансные события. Как, напри
мер, в конце последнего августа 
и начале сентября: падение двух 
взорванных террористами рос
сийских самолетов и беспрецеден
тный по жестокости захват за
ложников в Беслане. Наутро пос
ле таких инцидентов специальны
ми и режимными службами пред
принимаются меры предосто
рожности, и нас уже не удивляют 
бронежилеты, каски и автоматы 
в руках военных на проходной... 
Однако будни тех, кто отвечает 
за безопасность предприятия и 
его персонала, состоят не толь
ко из повышенной готовности. У 
них также много внешне непри
метной, рутинной, но очень важ
ной работы. Об этом — разговор 
с заместителем директора по 
режиму физической защиты Чер
нобыльской атомной станции Ев
гением Катуниным.

— Евгений Иванович, тема фи
зической защиты и специальной 
безопасности остается почти зак
рытой для широкой аудитории. 
Понятно, что ваша деятельность 
регламентируется определенными 
документами. И все же...

— В нашу структуру входят отдел 
режима физической защиты, режим
но-секретный отдел и самостоятель
ное подразделение — воинская часть, 
являющаяся нашим партнером и под
рядчиком. Военные выполняют основ
ные функции по обеспечению охраны.

Деятельность этих подразделений 
регламентируется Законом Украины о 
физзащите от 19 октября 2000 года, 
Правилами физической защиты. А ос
новополагающим документом в атом

ной энергетике, естественно, являет
ся Закон "Об использовании ядерной 
энергии и радиационной безопаснос
ти”, в котором одной из статей предус
мотрена ответственность оператора 
или эксплуатирующей организации за 
обеспечение физической защиты. В 
соответствии с правительственным 
постановлением от 1997 года регла
ментируется порядок предоставления 
допуска к особым работам.

Кроме этого, в своей деятельности 
опираемся на документы, носящие ре
комендательный характер. В частно
сти, на рекомендации МАГАТЭ по фи
зической защите, определяющие отно
шение Международного агентства к 
деятельности в области ядерной энер
гетики каждого государства.

— Какие задачи стоят перед ва
шей структурой?

— Первым пунктом фабулы закона 
физзащиты является борьба с ядерным 
терроризмом. Это — главная задача. 
Думаю, что проблема сегодня актуаль
на. Последние известные события в Рос
сии потрясли буквально весь мир. Мы 
тоже не можем оставаться в стороне.

Важная задача — выполнение обя
зательств Украины, взятых ею после 
подписания Конвенции о нераспрост
ранении ядерного оружия. Она фор
мулируется следующим образом: не- 
вовлечение делящихся ядерных мате
риалов и радиоактивных отходов в не
законный оборот. Нельзя допустить 
использования ядерных материалов 
не в мирных целях.

— Очевидно, выполнение таких 
ответственных задач требует под
держания профессиональной готов
ности и выучки на высоком уровне...

— Конечно. Б последние годы эта 
деятельность приобрела неформаль
ный характер. У нас очень тесные свя
зи с аналогичными нашему подразде
лениями в Украине и России. Ежегод
но на одной из украинских АЭС прово
дятся совместные крупномасштабные 
учения. А мы, в свою очередь, бываем 
у россиян. В июне с.г. мне довелось в 
составе украинской делегации посе
тить Кольскую АЭС. Хочу подчеркнул^, 
что и на нашей станции регулярно про
водятся учения, различные по объему 
и задачам. В этом году на учениях от
рабатывались вопросы, связанные с 
предстоящей перевозкой ядерных ма
териалов на строящееся хранилище 
отработавшего ядерного твплива

ХОЯТ-2. Это нам помогает хорошо под
готовиться к решению проблем, ожида
ющих нас в недалеком будущем. Пере
возка ОЯТ будет носить длительный ха
рактер. По расчетам, её планируют на 
пять-шесть лет, но, думаю, продлится всё 
лет десять. Протяженность пути от бло
ков до ХОЯТ-2 более семи километров 
по открытой местности, и к перевозкам 
нужно тщательно готовиться уже сейчас.

Учения — это наш основной экзамен, 
который обязательно проводим для себя 
ежегодно. Их планы согласовываем с пра
воохранительными органами, Министер
ством топлива и энергетики, а также с ре
гулирующим органом. По итогам учений 
составляем мероприятия, направленные 
на устранение выявленных недостатков. 
Эта мера весьма эффективна.

— Три года назад на Чернобыль
ской АЭС внедрена автоматизиро
ванная система контроля доступа 
персонала. Насколько она эффектив
на в работе?

— Система автоматизированного 
контроля пропусков не является данью 
моде или чьей-то прихотью. Необходи
мость в ней продиктована жизнью. Глав
ное её назначение — в случае ядерно- 
радиационного инцидента дать ответ; 
кто, когда и с чьей санкции находился в 
определенном помещении. Дай Бог, что
бы это не понадобилось и ядерный ма
териал не был утрачен.

Электронный пропуск позволяет ре
гулировать потоки персонала, маршру
ты, временные интервалы. Он служит 
для контроля, чтобы люди находились 
там, где им положено. При старых про
пусках человек был более свободен и 
безотчетен в перемещении. Конечно, за 
порядком следили часовые, но они мог
ли порой ошибаться. А техника не оши
бается. Когда стоят электронно-считы- 
вающие устройства, на них нельзя по
влиять и пройти по неустановленному 
маршруту или в неположенное время.

Конечно, как и в любой новой систе
ме, в нашей тоже есть недостатки. Были 
проблемы и с программным продуктом, 
и с отсутствием опыта эксплуатации. Но 
персонал уже освоился, а мы можем 
проанализировать при необходимости 
маршруты и графики передвижения ра
ботников. Если надо, мне в течение счи
танных минут сообщат, в какой из рабо
чих зон находится конкретный человек.

— Но электронный барьер на про
ходной создал и некоторые неудоб
ства для людей. Введены определен
ные ограничения на пронос необхо
димых вещей в административно
бытовой корпус №1, защищенную 
зону. Например, есть проблемы с про
носом мобильных телефонов, стре
мительно ворвавшихся в наш быт.

— Хочу прежде всего отметить, что 
проектные требования к технологичес
кому оборудованию 1,2,3-го энергобло
ков запрещают использование каких- 
либо устройств, которые могут созда
вать несанкционированные электромаг
нитные колебания. Это то же самое, как 
просят отключать мобильники в само
летах, потому что неизвестно, как отра
зятся электромагнитные волны на ра
боте тех или иных авиасистем.

На станции ходить в зоне, где рабо
тают люди в белых халатах, с мобиль
ными телефонами не разрешалось ни
когда. И сейчас этого делать нельзя. 
Потому что в работе остаются многие 
системы обеспечения ядерной и радиа
ционной безопасности. Хотелось бы вве
сти подобные ограничения и на площад
ке. Но здесь работают многие подряд
чики, строители, которым для оператив

ного решения производственных про
блем необходимо пользоваться мо
бильной связью. Однако при перехо
де в защищенную зону им приходится 
оставлять мобильники в санпропуск
нике, и здесь возникает проблема со
хранности. Одним словом, в защищен
ную зону вносить мобилки нельзя, а 
на остальную территорию — нежела
тельно, но допустимо.

— А как быть с фотоаппаратами, 
видеокамерами?

— Этого никоим образом разре
шить не сможем. Если допустить сво
бодное ношение фотоаппаратов, чело
век с недобрыми намерениями может 
создать цепочку, вредную с точки зре
ния безопасности. Это — режимное 
требование, действующее не только 
на нашей станции.

Хочу подчеркнуть, что мы вовсе не 
оцениваем свою работу по принципу: 
чем больше ограничений, тем лучше. 
Многие требования напрямую вытека
ют из рекомендаций МАГАТЭ и дирек
тивных документов. На КПП часовому 
дается до десяти секунд для досмот
ра и пропуска человека. Прапорщик 
принимает решение сам: за спиной у 
него уже никого нет. И если мы несем 
много вещей, посторонних предметов, 
газет, книг, то у часового просто нет 
времени на просмотр и оценку ситуа
ции. Чем меньше вещей у нас с собой, 
тем более эффективна работа прапор
щика.

Ускорить продвижение людей к 
рабочим местам помогает и увеличе
ние количества проходов. Персонал и 
посетители станции обратили также 
внимание на слайдинговые двери в ад
министративно-бытовом корпусе N21. 
Они позволяют избегать сквозняков и 
создать максимально комфортные ус
ловия для людей, хотя проходная стан
ции проектировалась без учета уста
новки турникета.

— В начале нашего разговора 
была затронута проблема террори
стических акций на территории со
седнего государства... Хотелось бы 
вернуться к ней под углом нашей 
безопасности.

— После августовских событий в 
России нами усилены требования к 
досмотру вещей персонала. Он стал 
более предметным, и его длитель
ность, естественно, несколько увели
чилась. С соответствующими органа
ми разработаны другие мероприятия. 
А недавно на Чернобыльской АЭС 
проведено выездное совещание пред
ставителей штаба антитеррористичес- 
кого центра Киевской области.

Надеемся, что люди отнесутся с 
пониманием к повышенным требова
ниям. Ведь мы должны работать на 
безопасной станции, на которой, наде
юсь, больше никогда не случатся не
гативные проявления. Надо, чтобы все 
чернобыльцы спокойно ехали на ра
боту, спокойно работали и спокойно 
возвращались домой. Коллектив воин
ской части и режимных подразделений 
достаточно квалифицирован и спосо
бен обеспечить такие условия. В пос
ледние два года на ЧАЭС побывали 
две миссии МАГАТЭ по физзащите, 
анализировавшие вопросы перевозки 
отработавшего ядерного топлива на 
ХОЯТ-2 и безопасности на объекте 
“Укрытие”. Наши нетрадиционные под
ходы к решению поставленных задач 
получают высокую оценку. Это дает 
нам уверенность полагать, что мы на 
правильном пути.

Виктор КАПУСТА

БЮДЖЕТ-2005: УСКОРЕНИЕ 
СОЦИАЛЬНЫХ ПЕРЕМЕН

Проект главного финансового документа на 2005 год, разработанный 
действующим правительством, является, безусловно, самым необыч
ным за все годы независимости.

Впервые бюджет измеряется не двузначным, а трехзначным числом 
миллиардов. Доходная часть составит 110,5 млрд. грн., расходная — 
118 млрд. грн. В целом бюджет-2005 будет в полтора раза больше 
нынешнего и в 4,2 раза больше того, по которому страна жила в 
2000 году. Откуда столь значительное увеличение показателей? Все за
кономерно —  оно надежно подкреплено результатами экономического 
роста: 8 месяцев текущего года дали прирост ВВП в 13,6%, а это 
самый высокий результат в Европе и среди стран СНГ.

Но главное — в том, как правительство Виктора Януковича планирует 
распределить средства бюджета. По сравнению с нынешним годом сум
ма, направляемая на социальны е расходы, увеличится на 62%. 
Куда пойдут эти деньги?

Следующий год начнется с увеличения минимальной заработ
ной платы , за которым последует диф ф еренциация и общее по
выш ение зарплат в бю джетной сфере. По сути, это будет означать 
рост доходов занятых в ней 3 миллионов человек. С 1 января 2005 
года “ минималка” составит 262 грн., то есть в 3 раза больше, чем в 
2000 году. И это будет ее четвертое повышение, обеспеченное действу
ющим правительством.

Больше всего —  25 млрд. грн. —  будет потрачено на социальную 
защиту и социальное обеспечение. Что это даст людям? Поскольку 
по закону все социальные выплаты “привязаны” к размеру прожиточного 
минимума, то его увеличение, соответственно, приведет к усилению со
циальной поддержки. А измениться он должен так: для детей до 6 лет 
с 324 до 335 грн., для детей от 6 до 18 л е т— с 404 до 422 грн., для 
трудоспособны х лиц — с 386 до 409 грн., для нетрудоспособных 
(пенсионеры) — с 284 до 300 грн.

Кроме предусмотренного повышения денежной помощи практически 
всем категориям социально уязвимых граждан планируется ввести 
целый ряд социально значимых новшеств, один перечень которых за
нимает три страницы. В частности, речь идет о доплатах за выслугу 
лет сотрудникам музеев и библиотек, денежной помощи при выходе 
на пенсию научно-педагогическим работникам, обеспечении льготно
го проезда студентов и школьников, бесплатного питания учеников 
начальных классов.

Социальным нововведением особой важности стал выписанный в про
екте бюджета механизм компенсации обесцененных вкладов. По
мимо денежных выплат, на что выделяется 500 млн. грн., еще 6 млрд. 
грн., принадлежащих вкладчикам Сбербанка, будут учтены как опла
та долгов населения за жилищ но-коммунальные услуги. Если же у 
вкладчика нет задолженности перед жилкоммунхозом, то ему будет ком
пенсироваться 20% текущих платежей. А что получат отрасли, от кото
рых напрямую зависит уровень жизни? Уже два года их финансирова
ние поэтапно увеличивается, и эта тенденция будет развиваться. По срав
нению с 2000 годом расходы на здравоохранение вы растут в 2,5 
раза —  до 13 млрд. грн., а на образование — в 3 раза (до 22 млрд. 
грн.). Естественно, такие перемены должны сказаться на качестве рабо
ты в этих сферах.

В целом, социальным итогом 2005 года должно быть 10-процентное 
повыш ение реальных, то есть рассчитанных с учетом инфляции, 
доходов населения и увеличение средней заработной платы не 
меньше чем на 12%. А поскольку в этом году средняя зарплата должна 
превысить 600 грн., это будет существенным результатом.

Эксперты сегодня говорят о том, что в Украине впервые предложен 
бюджет развития, а не выживания. Наконец-то страна вышла на уро
вень, когда ресурсы не только “проедаются”, но и направляются на оздо
ровление проблемных отраслей.

Поддержка АПК, составив 8 млрд. грн., усилится в 2 раза по сравне
нию с прошлым годом и более чем в 4 раза по сравнению с 2000 годом. 
Такое мощное финансовое вливание даст толчок развитию агропрома, 
что должно привести к увеличению  зарплат селян на 25% уже в сле
дующем году

А нормализации социальной ситуации в угольной промыш лен
ности будет способствовать выделение 4,5 млрд. грн., значительная 
часть которых пойдет на создание рабочих мест для горняков закрытых 
шахт, на повышение безопасности шахтерского труда, на выплату пен
сий тем, кто был занят полный рабочий день на подземных работах.

Премьер-министр Виктор Янукович убежден, что следующий год дол
жен стать переломным в решении социальных проблем, копившихся в 
государстве на протяжении более десяти лет. Теперь все зависит оттого, 
поддержат ли парламентарии социальную направленность правитель
ственных разработок или начнут перекраивать бюджет в угоду своим 
амбициям. Все же будем надеяться, что здравый смысл возобладает.

Сергей ДЗЮБА

ВІКТОР ЯНУКОВИЧ 
НА ПРЯМОМУ ЗВ'ЯЗКУ 

ЗІ СЛАВУТЧАНАМИ
В рамках передвиборних перегонів у перший день жовтня до Славутича 

прибув агітпоїзд на підтримку кандидата в Президенти України Віктора Федо
ровича Януковича.

Поряд із активними формами роботи з виборцями — збором побажань, 
пропозицій — славутчани мали можливість у прямому ефірі поспілкуватися з 
Прем’єр-міністром України. Зв'язок був установлений із залу Бориспільського 
аеропорту, звідкіль Віктор Федорович вирушав у службове відрядження. Акція 
проходила на Привокзальній площі, де ранком зібралися численні представ
ники Чорнобильської АЕС, ВП “Атомремонтсервіс”, закладів освіти, культури, 
зв'язку, міських комунальних служб, інших організацій.

Увага Віктора Федоровича до проблем міста Славутича та Чорнобильської 
АЕС відчувається з перших днів його роботи на посаді прем'єр-міністра. В пря
мому ефірі славутчани зверталися з різними запитаннями як особистого ха
рактеру, так і загальноміського. Виступ міського гопови Володимира Удови
ченка щодо сприяння формуванню бюджету міста на 2005 рік відповідно до 
заявлених показників сприймався керівником уряду з розумінням. Проблемні 
питання були підняті секретарем міської ради М Готсдінером, депутатом міської 
ради С.Шекстело, директором центру медико-педагогічної реабілітації дітей- 
інвалідів Г.Лутченко. За словами Віктора Федоровича, жодне з порушених пи
тань не залишиться без розгляду та інформування славутчан.

Людмила ЛЮБИВА, завідуюча Центром інформації



ЧАЭС ДЕНЬ ЗА ДНЕМ
Государственным комитетом ядерного регулирования Украины со

гласован Классификатор систем, важных для безопасности (СВБ) энер
гоблока №1 Чернобыльской АЭС на этапе прекращения эксплуатации. 
На каждом этапе эксплуатации энергоблока все элементы оборудова
ния, с учетом изменения влияния на безопасность, должны быть раз
делены на классы. На этапе прекращения эксплуатации для каждого 
энергоблока ЧАЭС разрабатывается отдельный классификатор СВБ. 
Для энергоблока №2 такой классификатор уже разработан и введен, 
для энергоблока №3 разработан и направлен для согласования в про
ектную организацию— Киевский институт “Энергопроект'’.

* * *

На прошлой неделе администрация ГСГ) ЧАЭС направила в Мини
стерство топлива и энергетики Украины предложения по внесению изме
нений в "Комплексную программу снятия с эксплуатации Чернобыльо 
кой АЭС” для рассмотрения на межведомственной комиссии по комп
лексному решению проблем Чернобыльской АЭС. Программа подлежит 
пересмотру не реже 1 раза в 5 лет. В связи с изменением сроков ввода в 
эксплуатацию объектов инфраструктуры, переход энергоблоков ЧАЭС на 
этап снятия с эксплуатации в сроки, установленные утвержденной поста
новлением Кабинета Министров Украины 29 ноября 2000 года “Комплек
сной программой снятия с эксплуатации Чернобыльской АЭС”, стал не
возможен. Эти же сроки были заложены и в “Лицензию на снятие с экс
плуатации Чернобыльской АЭС”, выданную ГСП ЧАЭС Государствен
ным комитетом ядерного регулирования Украины 22 марта 2002 года. 

* * *

На минувшей неделе начаты испытания модернизированной сис
темы пылеподавления объекта “Укрытие”, монтаж которой был выпол
нен в рамках проекта SIP в конце 2003 года. По отдельному контракту 
РНЦ “Курчатовский институт и МНТЦ “Укрытие” разработали оптималь
ный состав для пылеподавляющих растворов. Испытания, которые 
проводятся сейчас, связаны с необходимостью разработки регламента 
проведения пылеподавления растворами на основе новых компонен
тов. Использование новых пылеподавляющих растворов позволит ми
нимизировать пылеподъем внутри объекта “Укрытие” и значительно 
снизить концентрацию радиоактивных аэрозолей в помещениях ОУ.

МОЛОДЕЖНЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ: 

ПОВТОРИВШАЯСЯ СЛУЧАЙНОСТЬ?
15 и 16 октября 2004 года в Славутиче планируется проведение 

II молодежного экономического форума “Молодежь и современная 
экономическая наука”. Инициаторами его проведения в этом году 
стали ребята, принимавшие активное участие в работе первого МЭФа 
іри поддержке и участии молодежной общественной организация 
'Молодежный центр демократии”, Молодежной рады “Будущее Сла
вутича”, студенческого парламента Славутичского учебного центра, 
городского головы Удовиченко Владимира Петровича, ГОО “Центр 
развития сообщества”, Социально-психологического центра, Агент
ства по развитию бизнеса, исполнительного комитета г. Славутича.

МОЛОДЕЖНЫЙ
У молодых зачастую отсутствует опыт и систематизированные 

знания, но они способны к экспериментам, риску, еще сильно жела
ние испытать себя и вера в успех. А еще молодежный потому, что, за 
исключением трех взрослых, именно ребята выполняют всю работу 
по организации, подготовке и проведению МЭФа.

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ
Те времена, когда люди добывали себе пропитание охотой, рыб

ной ловлей, собирательством, теоретически миновали. Пережило 
человечество и период господства натурального (самообеспечиваю- 
щего) хозяйства. Люди научились производить больше, нежели того 
требовала “бухгалтерия выживания”, в их жизнь прочно входят поня
тия “обмен”, “деньги”, “разделение труда”, “торговля", “капитал".

И уже сегодня, невзирая на обилие учебных заведений, готовящих 
разноплановых специалистов экономической отрасли, необходимо при
знать факт — истинных профессионалов своего дела в нашем госу
дарстве маловато. Обучение будущей профессии, как утверждают пси
хологи, должно начинаться задолго до поступления в вуз.

ФОРУМ
В Древнем Риме так называли центральную рыночную площадь, 

де выносились на рассмотрение, обсуждались и принимались реше
ния по архиважным для его жителей вопросам. Форумом принято име
новать массовое представительское собрание. В нашем случае речь 
едет о молодежном собрании по экономической тематике. Участника
ми МЭФ могут быть представители школьной, студенческой и работа
ющей молодежи. И, несмотря на такую заметную разницу, организато
ры уверены: интересно и полезно будет и школьникам, и студентам, и 
тем, кто уже начал свою профессиональную деятельность.

У Славутича есть немало того, чем можно поделиться с его 
молодым поколением. МЭФ предоставит возможность пообщать
ся, поучиться (и молодежи у взрослых, и взрослым у молодежи), 
получить необходимую информацию, выработать определенные 
умения и применить на практике вышеозначенное.

Инициаторы проведения Молодежного экономического фору
ма не ставят самоцелью охватить все насущные проблемы моло
дежи. Речь идет о постановке конкретной цели и постепенного, 
шаг за шагом, продвижения к ее реализации.

Целью проведения II форума является развитие молодежного 
потенциала и сотрудничества на уровне города в сфере молодеж
ной политики, формирование экономического мышления, эконо
мического поведения в молодежной среде и презентация модели 
Молодежного центра занятости в г.Славутиче(На І МЄФе, если 
помните, речь шла о разработке модели создания Молодежного 
центра занятости в Славутиче).

Что будет в программе МЭФ?
Работа участников в мастер-классах (“Молодежь и бизнес”, “Биз

нес и психология", Участие молодежи в принятии решений", “Об
щественные организации и участие молодежи"...). Возможность 
поработать на тренингах “Деловое общение", “Лидер современно
сти", “Основы предпринимательской деятельности", “Поведение 
в конфликтных ситуациях"... Презентация модели Молодежного 
центра занятости в г. Славутиче, а также встречи с интересными и 
знаменитыми людьми нашего города, экскурсии, дискотека.

Как стать участником Молодежного экономического фору
ма "Молодежь и современная экономическая наука"?

Желающие могут звонить и в телефонном режиме регистри
роваться, начиная с 8 по 14 октября, с 10.00 до 18.00, по телефо
ну 2-14-94. Количество участников ограничено — 120 человек.

Древние говорили: “То, что произошло раз, — случайность, вто
рой раз— повторившаяся случайность, в третий— закономерность”.

Проведение II молодежного экономического форума — повто
рившаяся случайность? Может быть, только видя, с каким энту
зиазмом собираются ребята оргкомитета и как ответственно от
носятся к выполняемой работе, верю — закономерности или хо
рошей традиции в нашем городе быть.

Виктория КУЦЬ, секретарьМЭФ, председатель 
правления МОО “Молодежный центр демократии.”, 

_______________психолог Социально-психологического центра

СЛАВУТИЦЬКА МІСЬКА РАДА КИЇВСЬКОЇ ОБЛАСТІ

Р І Ш Е Н Н Я
від 1 жовтня 2004 p. № 476-37-IV

Про внесення змін у додаток №1 до рішення Славутицької міської ради від 13.05.2004р 
№432-35-IV

Розглянувши інформацію завідуючого відділом з питань комунальної власності, послуг та прива
тизації Позняка В.А, керуючись Законами України “Про приватизацію невеликих державних підприємств 
(малу приватизацію)”, “Про місцеве самоврядування в Україні”, міська рада

ВИРІШИЛА:
1. Внести зміни в додаток №1 до рішення Славутицької міської ради від 13.05.2004р. №432-35-IV 

“Про внесення змін в додаток №1 до рішення Славутицької міської ради від 13.02.2004р. №336-31-IV ”:
- Перелік об’єктів комунальної власності територіальної громади міста Славутича, що підлягають 

приватизації, викласти в новій редакції (додається).
2. Відділу інформації та зв’язків з громадськістю (Любива Л.М.) поінформувати населення про 

прийняття даного рішення через засоби масової інформації.
3. Контроль за виконанням даного рішення покласти на першого заступника міського голови Жи- 

галло В.К.
Міський голова В.П.УДОВИЧЕНКО

Перелік
об’єктів комунальної власності територіальної громади 

міста Славутича, що підлягають приватизації

Секретар ради М.Н. ГОТСДІНЕР

НАШ ВОПРОС КАНДИДАТУ В ПРЕЗИДЕНТЫ
5 октября Чернигов посетил кандидат в 

Президенты Украины Анатолий Кинах. В рам
ках предвыборного тура А.Кинах посетил одно 
из самых крупных черниговских предприятий, 
некогда славный “Радиоприборный завод”, 
ныне вынужденное выживать всеми доступ
ными способами предприятие “ЧеЗаРа". Про
вел встречу с потенциальными избирателя
ми в областном музыкально-драматическом 
театре и встретился с журналистами Черни
говского пресс-клуба. В рамках встречи наше
му корреспонденту и удалось задать канди
дату вопросы, которые, без сомнения, волну
ют каждого жителя нашего города — есте
ственно, нашу газету интересовало отноше
ние кандидата к решению комплекса черно
быльских проблем. Анатолий Кинах расска
зал о своем видении проблемы следующее:

— Без сомнения, чернобыльская катастрофа— это трагедия планетарного масштаба, причем подлин
ного значения и масштабов происшедшего мы пока еще не осознали, мы не знаем ее значения, мы не знаем 
всех ее последствий, не знаем всех изменений, происходящих в человеке на пенном уровне, и пока только 
пытаемся оценить весь комплекс вызванных ею социальных последствий. Я твердо уверен, что в преодоле
нии последствий Чернобыльской катастрофы Украина не должна оставаться одна, потому что то, что проис
ходит на ее территории, имеет значение, повторяю, для всей планеты. Я буду делать все, чтобы Украина не 
была одинокой в ликвидации последствий аварии. К решению проблемы должны быть шире привлечены 
страны “большой семерки”.

У государства должна быть очень серьезная, постоянно действующая программа, охватывающая 
все направления ликвидации катастрофы. Это касается и снятия станции с эксплуатации, и реабили
тации территории, и строительства защитной оболочки над саркофагом, и социальной защиты лю
дей, занятых на работах, связанных со всем этим, и населения, проживающего на загрязненных тер
риториях. Я считаю, что помощь пострадавшим вследствие аварии ни в коем случае не должна 
сокращаться, и буду отстаивать идею адресной и полноценной помощи тем, кто действительно в ней 
нуждается. Кроме того, я считаю, что все происходящее на станции, в “Укрытии”, в зоне загрязнения 
и отчуждения должно быть подвергнуто самому суровому и тщательному мониторингу. Только в этом 
случае мы сможем говорить о контроле над происходящим и в том числе о контроле за здоровьем 
людей. Программа, о которой я говорю, должна быть разработана и реализована таким образом, 
чтобы она ни при каких обстоятельствах не зависела от политического маятника и его колебаний. То, 
о чем я сейчас говорю, должно делаться вне зависимости от сиюминутной политической конъюнкту
ры и быть постоянной составляющей решения чернобыльских проблем.

В настоящее время, я считаю, нам необходимо сосредоточить усилия на вопросах сооружения но
вой защитной оболочки саркофага. Причем рассмотреть все аспекты этой задачи. Если мы объединим
— а я считаю, что без этого нельзя, — все экономические, политические и дипломатические усилия, у 
нас появится возможность решить накопившиеся проблемы, так или иначе связанные с аварией.

В финале встречи Анатолий Кинах подчеркнул, что его, как кандидата и гражданина, очень насто
раживают прорывающиеся в ходе выборов попытки иных кандидатов поссорить и разделить Восточ
ную и Западную Украину:

— Я не хочу, чтобы избирательная кампания пошла как очередной бой без правил, — подчеркнул 
кандидат.

_______________________________Записала Майя РУДЕНКО

СМЕНА
ЛИДЕРА
В Славутичском го

родском штабе в под
держ ку кандидата на 
пост П резидента Укра
ины Виктора Ю щенко
—  см ена л и д ер а . На 
прошлой неделе штаб 
в о згл ав и л  В алентин  
Купный.

Как, вероятно, помнят 
славутчане, до недавнего 
времени славутичский го
родской штаб в поддержку 
кандидата от оппозиции 
возглавлял Тарас Ступак. В 
течение августа —  сентяб
ря 2004 года представите
ли штаба провели (или 
поддержали) ряд протест- 
ных акций, состоявшихся в 
Славутиче: памятное выс
тупление предпринимате
лей против «вхождения со
юзных войск» в здание уни
версама «Днепр», пикети
рование в поддержку учи
телей, якобы уволенных ПО 
политическим мотивам из 
местных школ, сбор подпи
сей среди учащихся школы 
№ 4 в пользу учителя Вла
дислава Шовкопляса, с ко
торым адм инистрация 
учебного заведения отказа
лась продолжить контракт 
(наша газета писала об 
этих событиях). После
дние акции, к слову, вызва
ли бурное возмущение у 
работников школы, о чем 
они и сообщили в откры
том письме-протесте, пе
реданном в редакцию “Те- 
ледня-Славутича”.

Вопрос о смене лиде
ра штаба встал после ин
цидента, который произо
шел на общественном со
вете 16 сентября. Г-н 
Ступак явился на него в 
нетрезвом виде и вел 
себя чрезвы чайно не
адекватно. Для выдворе
ния г-на С тупака при
шлось прибегнуть к помо
щи милиции. Явилось ли 
описанное выше событие 
решающим фактором для 
смены руководства штаба
—  неизвестно. Однако 
очевидно, что ныне штаб 
кандидата возглавляет 
лицо, более достойное 
оказанного доверия.

ПРАЦЮЄ
ШТАБ

На підтримку кандидата 
на пост Президента Украї
ни ЮЩЕНКА В.А. працює 
штаб в м. Славутич на чолі 
з керівником штабу Купним 
Валентином Іполитовичем.

Для підтримки нашого 
майбутнього президента, 
з’ясування правди, роз’яс
нення питань, пов'язаних 
з виборчим процесом, для 
висловлення кожним своєї 
власної позиції працює ко
манда однодумців-про- 
фесіонапів.

Інформація приймаєть
ся та надається щоденно, 
з 9 до 20 години, за теле
фоном 2-16-20 (контактна 
особа Світлана Петрівна).

БУДЕМ МИЛОСЕРДНЫ!
Славутичская социал-демократическая молодежь и Молодежная рада начали новый совместный проект. В его рамках 9 октября, с 

10.00 до 13.00, возле ДК “Энергия” состоится сбор гуманитарной помощи (одежды, обуви, детской литературы). Все собранное будет 
передано славутичскому отделению Красного Креста. Молодежь назвала свою благотворительную акцию “МИЛОСЕРДИЕ” и просит 
принять в ней участие всех желающих. Ребята уверены, что во многих семьях есть вещи, которые уже давно вышли из употребления и не 
используются, но вполне могут пригодиться тем, кто переживает не лучшие времена. Для удобства горожан в это же время будет 
работать группа волонтеров, представителей молодежных организаций. Позвонив по указанным ниже телефонам до 9 октября, любой 
житель города сможет сделать заявку, по которой волонтеры придут по указанному вами адресу и заберут пожертвования.

Напомним: подобную акцию активисты УСДМ проводили в марте нынешнего года. По словам работников Красного Креста, собранные 
вещи очень пригодились людям, опекаемым организацией, так что работа молодежных организаций и сейчас пойдет на пользу горожанам.

Более подробную информацию можно получить обратившись по телефонам:
2-36-70 (будние дни с 8.00 до 17.00); 2-76-55 (будние дни с 15.00 до 18.00); 2-75-58 (суббота, воскресенье с 16.00 до 19.00); 2-85-38 

(суббота, воскресенье с 14.00 до 16.00)



Територіальна виборча комісія виборчого округу № 97

ПОСТАНОВА
2 жовтня 2004 року № 7

смт Іванків Київської області

1.Про реєстрацію офіційних спостерігачів від кандидата на 
пост Президента України Ющенка В.А.

Згідно з вимогами ст..68,69, Закону України “ Про вибори Прези
дента України” комісія постановляє:

- зареєструвати офіційних спостерігачів від кандидата на пост 
Президента України Ющенка В.А.:

- Неділько С.В.
- Басілія Д.О.
2.Про утворення дільничних виборчих комісій з виборів 

Президента України 31 жовтня 2004 року.
Розглянувши подання довірених осіб кандидатів на пост Прези

дента України, зареєстрованих Центральною виборчою комісією, 
щодо кандидатур до складу дільничних виборчих комісій з виборів 
Президента України та додані до них заяви осіб, включених до по
дань, про їх згоду на участь у роботі відповідних дільничних вибор
чих комісій з виборів Президента України, відповідно до пункту 1 
частини другої, частини третьої статті 13, статті 24 Закону України 
“ Про вибори Президента України”, територіальна виборча комісія 
територіального виборчого округу №97

Постановляє
1. Утворити дільничні виборчі комісії з виборів Президента Ук

раїни 31 жовтня 2004 року . Дільниці № 1,2,3 -  з визначенням по
сад голів , заступників голів, та секретарів.Дільниці з 4 по 183 — 
загальний склад дільничних виборчих комісій без персонального 
визначення посад голови, заступника голови та секретаря.

2. Цю постанову оприлюднити в засобах масової інформації у 
територіальному виборчому окрузі.

Голова комісії Б.О. КУЗОЧКІН
Секретар комісії Л.П. БОБРИК

СКЛАД
дільничних виборчих комісій

щодо організації, підготовки і проведення виборів Прези
дента України 31 жовтня 2004 року територіального виборчо
го округу № 97

Славутич

Дільнична виборча комісія виборчої дільниці № 177
Члени комісії:
Наваліхіна Марія В’ячеславівна, 1982 р. н., освіта вища, прожи

ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич Ленінградський 
кв-л, 6.24, від Бойка Богдана Федоровича

Дурницька Юлія Олександрівна, 1981 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Талліннський 

квартал, б. 5, від Бродського Михайла Юрійовича
Дегтяренко Валерій Петрович, 1963 р. н., освіта вища, проживає 

за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Добринінський кв- 
л, 6.9, від Волги Василя Олександровича

Кравченко Ігор Анатолійович, 1985 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Бєлгородський кв-л, 6.10, від Волги Василя Олександровича 

Козленко Юлія Миколаївна, 1979 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київський кв-л, 6.4, 
від Душина Ігоря Леонідовича

Сажина Тетяна Костянтинівна, 1984 р. н., освіта базова вища, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Таллін
нський кв-л, б.З, від Кінаха Анатолія Кириловича

Катіна Ірина Володимирівна, 1979 р. н., освіта загальна середня 
освіта, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
від Кінаха Анатолія Кириловича

Суркова Наталія Вікторівна, 1950 р. н., освіта середня спеціаль
на, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Вільнюський кв-л, 6.27, від Козака Романа Миколайовича

Рябчевський Андрій Володимирович, 1982 р. н., освіта вища, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Бєлго
родський кв-л, 6.4, від Корчинського Дмитра Олександровича 

Герасименко Валентина Прохорівна, 1941 р. н., освіта вища, 
проживає за адресою: 07100 Київська обл., м. Славутич, Ленінг
радський кв-л, 6.3, від Кривобокова Владислава Анатолійовича 

Тернавська Ірина Григорівна, 1970 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Талліннський кв-л, 
6.9, від Мороза Олександра Олександровича

Коленковська Ольга Олександрівна, 1975 р. н., освіта середня спец
іальна, проживає за адресою: 07100, Київська обл, м.Славутич, Бєл
городський кв-л, б. 8. — від Мороза Олександра Олександровича 

Рамазанова Жанна Генріховна, 1942 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Тбіліський кв-л б. 1, від Омельченка Олександра Олександровича 

Моложаннікова Ірина Андріївна, 1971 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ленінградський 
кв-л, 6.4, від Ржавського Олександра Миколайовича

Свинчук Микола Васильович, 1986 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл. м. Славутич, 
Тбіліський кв-л, буд.З, від Симоненка Петра Миколайовича 

. Лаптева Анастасія Василівна, 1983 р. н., освіта незакінчена вища, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Чернігі
вський кв-л, буд. З, від Черновецького Леоніда Михайловича 

Жинкін Олександр Вікторович, 1985 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Бєлгородський кв-л, 6.4, від Чорновола Андрія Вячеславовича 

Грушецька Світлана Іванівна, 1975 р. н , освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич — від Ющенка Віктора 
Андрійовича

Богомаз Олександр Федорович, 1939 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич — від Ющенка 
Віктора Андрійовича

Кириленко Тетяна Валентинівна, 1960 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Вільнюський 
кв-л, 6.49, від Яковенка Олександра Миколайовича

Каштанова Ельміра Фагімівна, 1964 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Вільнюський кв-л, 
б.ЗО — від Януковича Віктора Федоровича

Дроган Тетяна Миколаївна, 1967 р. н., освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл. м. Славутич, Ризький кв-л, 6.29, від 
Януковича Віктора Федоровича

Дільнична виборча комісія виборчої дільниці № 178 
Члени комісії:
Філіппова Тетяна Василівна, 1979 р. н., освіта повна загальна 

середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Київський кв-л, 6.1, від Базилюка Олександра Филимоновича 

Говорова Христина Леонідівна, 1982 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл. м. Славутич, 
Київський кв-л, 6.13, від Бойка Богдана Федоровича

Хвисюкович Світлана Петрівна, 1967 р. н , освіта середня спец
іальна, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Київський кв-л, буд. 11, від Бродського Михайла Юрійовича

Білозьорова Раїса Степанівна, 1961 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київський кв-л, буд. 
1, від Бродського Михайла Юрійовича

Щекочихіна Тетяна Олександрівна, 1968 р. н., освіта середня спец
іальна, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Єреванський кв-л, 6.3, від Волги Василя Олександровича

Кардаш Едуард Олександрович, 1980 р. н , освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Тбіліський кв-л,
6.3, від Грабара Миколи Федоровича

Ушенко Лідія Миколаївна, 1964 р. н., освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Тбіліський 
кв-л., 6.6, кв20 від Душина Ігоря Леонідовича

Побєдіна Олександра Рафаелівна, 1982 р. н., освіта вища, про
живає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київський кв- 
л, 6.4, від Збітнєва Юрія Івановича

Кулик Олена Олександрівна, 1964 р. н , освіта середня спеціаль
на, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київсь
кий кв-л, 6.46, від Кінаха Анатолія Кириловича

Книга Ганна Володимирівна, 1979 р. н., освіта загальна середня, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Таллінсь- 
кий кв-л, 6. 23/2, від Кінаха Анатолія Кириловича

Козленко Ірина Петрівна, 1963 р. н , освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київський кв-л, 6.7, від 
Корчинського Дмитра Олександровича

Фесько Наталя Іванівна, 1986 р. н., освіта повна загальна серед
ня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київсь
кий кв-л, 6.6, від Корчинського Дмитра Олександровича

Ніконов Василь Сергійович, 1980 р. н., освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київський кв-л., 6.7, від 
Мороза Олександра Олександровича

Чернок Олена Олегівна, 1983 р. н„ освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м.Славутич, Бєлгородський кв-л, б. 
8, від Мороза Олександра Олександровича

Зеслєр Олена Андріївна, 1981 р. н., освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київський 
кв-л, 6.38, від Нечипорука Володимира Павловича

Бесемельцев Павло Іванович, 1940 р. н., освіта середня спеціаль
на, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ленінг
радський кв-л, б. 5, від Омельченка Олександра Олександровича 

Козленко Наталія Анатоліївна, 1958 р. н , освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київський кв-л, 6.4, 
від Ржавського Олександра Миколайовича

Ларіонов Ігор Олегович, 1985 р. н., освіта повна загальна серед
ня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Мос
ковський кв-л, буд. 13, від Симоненка Петра Миколайовича 

Філатенко Марія Михайлівна, 1978 р. н , освіта вища, проживає в 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Бакинський кв-л, б.
13, від Черновецького Леоніда Михайловича

Макаренко Михайло Дмитрович, 1954 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київський кв-л,
6.5, від Чорновола Андрія Вячеславовича

Купний Олександр Валентинович, 1960 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич - від Ющенка 
Віктора Андрійовича

Косенко Микола Андрійович, 1957 р. н., освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич - від Ющенка Віктора 
Андрійовича

Горбатюк Наталія Олександрівна, 1974 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київський кв-л, 
6.8, від Яковенка Олександра Миколайовича

Голіна Марина Віталіївна, 1982 р. н., освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Киї
вський кв-л, 6.13, від Януковича Віктора Федоровича

Коваленко Ганна Миколаївна, 1953 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Добринінський кв-л,
6.1, від Януковича Віктора Федоровича

Дільнична виборча комісія виборчої дільниці № 179 
Члени комісії:
Дроздов Олег Володимирович, 1978 р. н , освіта повна загальна 

середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Тбіліський кв-л 6.1, від Базилюка Олександра Филимоновича 

Ковальська Марія Іванівна, 1967 р. н , освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Московський кв-л, 6.2, від Бойка Богдана Федоровича

Сидорук Олександр Петрович, 1965 р. н , освіта середня спец
іальна, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Бакинський кв-л, буд. 2, від Бродського Михайла Юрійовича

Глизіна Ірина Василівна, 1964 р. н„ освіта вища, проживає за ад
ресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ленінградський кв-л, буд.
5, від Бродського Михайла Юрійовича

Андрієнкова Оксана Олександрівна, 1965 р. н., освіта загальна 
середня освіта, проживає за адресою: м. Славутич, Добринінський 
кв-л, 6.14, від Грабара Миколи Федоровича

Карпенко Валентина Василівна, 1974 р. н., освіта середня спец
іальна, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Добринінський кв-л., 6.4, від Душина Ігоря Леонідовича

Оксінь Валентина Іванівна, 1965 р. н„ освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Чернігівський кв-л, 6.19, 
від Збітнєва Юрія Івановича

Заєць Ольга Олександрівна, 1955 р. н., освіта загальна середня 
освіта, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Московський кв-л, 6.11, від Кінаха Анатолія Кириловича

Наумова Таїсія Іванівна, 1967 р. н., освіта вища, проживає за ад
ресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Бакинський кв-л, 6.2, від 
Кінаха Анатолія Кириловича

Буюн Валентина Григорівна, 1963 р. н., освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Єреванський кв-л, 6.4, 
від Козака Романа Миколайовича

Тукмачова Любов Тимофіївна, 1954 р. н., освіта середня спец
іальна, проживає за адресою 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Добринінський кв-л, 6.11, від Козака Романа Миколайовича

Тарасенко Любов Василівна, 1962 р. н , освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Єреванський кв-л, б.З, 
від Корчинського Дмитра Олександровича

Рибакова Лариса Володимирівна, 1948 р. н , освіта вища, прожи

ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Бакинський кв- 
л, б.З, від Кривобокова Владислава Анатолійовича

Костенко Світлана Василівна, 1965 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ризький кв-л, д.4, 
від Мороза Олександра Олександровича

Троменшлейгер Олена Ерихівна, 1965 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м Славутич, Тбіліський кв-л,
6.1, від Мороза Олександра Олександровича

Повернова Світлана Петрівна, 1984 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Київський кв-л, 6.1, від Нечипорука Володимира Павловича 

Побєдіна Марина Анатоліївна, 1959 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Бєлгородський кв-л 
6.6, від Омельченка Олександра Олександровича

Соловйов Михайло Миколайович, 1986 р. н., освіта повна загаль
на середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Московський кв-л, 6.1, від Симоненка Петра Миколайовича

Панчук Володимир Григорович, 1981 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: Київська обл., м. Славутич, Бакинський квартал,
6.1, від Черновецького Леоніда Михайловича

Ладижев Леонід Степанович, 1950 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Єреванський кв-л, 
6.27, від Чорновола Андрія Вячеславовича

Бородіна Оксана Іванівна, 1960 р. н , освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Тбіліський 
кв-л., 6.4, від Чорновола Андрія Вячеславовича

Осипенко Надія Іванівна, 1967 р. н , освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
від Ющенка Віктора Андрійовича

Василець Андрій Олександрович, 1962 р. н., освіта повна за
гальна середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. 
Славутич, від Ющенка Віктора Андрійовича

Верткова Зоя Сергіївна, 1962 р.н., освіта вища, проживає за ад
ресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київський кв-л, 6.4, від 
Яковенка Олександра Миколайовича

Ковтуненко Сергій Васильович, 1985 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Чернігівський кв-л, 6.3, від Януковича Віктора Федоровича

Багиян Любов Миколаївна, 1951 р. н., освіта середня спеціаль
на, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ба
кинський кв-л, 6.2, від Януковича Віктора Федоровича

Дільнична виборча комісія виборчої дільниці № 180 
Члени комісії:
Івашко Наталія Іванівна, 1967 р. н., освіта вища, проживає за 

адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Московський кв-л, б.
14, від Базилюка Олександра Филимоновича

Полежаева Алла Іванівна, 1954 р. н., освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Таллінсь- 
кий кв-л, 6.14, від Бойка Богдана Федоровича

Торцева Людмила Іванівна, 1960 р. н , освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ленінградський кв-л, 
буд. 5, від Бродського Михайла Юрійовича

Майко Юлія Михайлівна, 1984 р. н„ освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Московський кв-л, буд. 11, від Бродського Михайла Юрійовича 

Василець Тамара Іванівна, 1965 р. н., освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, від 
Грабара Миколи Федоровича '

Шаплико Максим Олександрович, 1977 р. н , освіта вища, про
живає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Таллінський 
кв-л, від Кінаха Анатолія Кириловича

Куценко Ірина Євгенівна, 1958 р. н., освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, від Кінаха Анатолія 
Кириловича

Ігнатов Геннадій Васильович, 1970 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл. м. Славутич, Чернігівський кв-л,
б.З, від Козака Романа Миколайовича

Латай Сергій Михайлович, 1983 р. н., освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Московський кв-л, 6.10, від Корчинського Дмитра Олександровича 

Пєтрушкін Віталій Миколайович, 1955 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ленінградський 
кв-л, 6.5, від Мороза Олександра Олександровича

Передерій Оксана Олександрівна, 1982 р. н„ освіта повна загаль' 
на середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Добринінський кв-л, б. 4, від Мороза Олександра Олександровича 

Топчій Оксана Іванівна, 1968 р. н., освіта вища, проживає за ад
ресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Тбіліський кв-л, 6.1, від 
Нечипорука Володимира Павловича

Кошелева Людмила Акімовна, 1947 р. н., освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Бєл
городський кв-л, б. 31, від Омельченка Олександра Олександровича 

Сотник Тетяна Костянтинівна, 1984 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Талліннський кв-л, б.З, від Ржавського Олександра Миколайовича 

Дорум Галина Степанівна, 1949 р. н., освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Ризький кв-л, 6.2, від Ржавського Олександра Миколайовича 

Максіна Олена Євгенівна, 1984 р. н , освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Київський кв-л, б. 2, від Симоненка Петра Миколайовича

Сіраш Олег Васильович, 1969 р. н , освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Печерський кв-л, б. 1, 
від Черновецького Леоніда Михайловича

Моженета Ігор Сергійович, 1980 р. н„ освіта вища, проживає за 
адресою: 07800, Київська обл., селище Бородянка, від Черновець
кого Леоніда Михайловича

Приходько Володимир Валерійович, 1983 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ле
нінградський кв-л, 6.2, від Чорновола Андрія Вячеславовича

Шлапак Георгій Іванович, 1956 р. н , освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, від 
Ющенка Віктора Андрійовича

Косенко Наталія Іванівна, 1958 р. н., освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, від Ющенка Віктора 
Андрійовича

Бруй Любов Миколаївна, 1949 р. н , освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Московсь
кий кв-л, 6.1, від Яковенка Олександра Миколайовича

Скварник Максим Васильович, 1984 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Московський кв-л, 6.11, від Януковича Віктора Федоровича

Величковський Дмитро Олександрович, 1982 р. н., освіта повна 
загальна середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. 
Славутич, пр-т Дружби народів, 6.15, від Януковича Віктора Федо
ровича



Дільнична виборча комісія виборчої дільниці № 181 
Члени комісії:
Богатиренко Оксана Петрівна, 1975 р. н., освіта повна загальна 

середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Тбіліський кв-л, 6.6, від Базилюка Олександра Филимоновича 

Забровська Жанна Іванівна, 1970 р. н., освіта середня спеціаль
на, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Тал- 
лінський кв-л б.З, від Бойка Богдана Федоровича

Коршук Тетяна Володимирівна, 1966 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Чернігівський 
кв-л, 6.15, від Бойка Богдана Федоровича

Жинкіна Надія Гаврилівна, 1966 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Бєлгородський кв-л, буд. 34, від Бродського Михайла Юрійовича 

Скрипник Олександра Єстонівна, 1967 р. н., освіта вища, про
живає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Єревансь
кий кв-л, б.З, від Волги Василя Олександровича

Сас Петро Костянтинович, 1942 р. н., освіта середня спеціаль
на, проживає за адресою:'07Ю0, Київська обл., м Славутич, Мос
ковський кв-л, б. 5, від Грабара Миколи Федоровича

Машковська Дар’я Костянтинівна, 1986 р. н., освіта повна за
гальна середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. 
Славутич, Бєлгородський кв-л, 6.4, від Душина Ігоря Леонідовича 

Хорошева Людмила Миколаївна, 1953 р. н„ освіта вища, про
живає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ленінградсь
кий кв-л, 6.21, від Збітнєва Юрія Івановича

Коноваленко Ольга Яківна, 1955 р. н., освіта середня спеціаль
на, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Бєлго
родський кв-л, 6.9, від Збітнєва Юрія Івановича

Борисенко Юлія Костянтинівна, 1971 р. н„ освіта середня спец
іальна, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м Славутич, 
Єреванський кв-л, б. 2, від Кінаха Анатолія Кириловича

Саричева Валентина Савеліївна, 1953 р. н., освіта вища, про
живає за адресою: 07100, Київська обл., м Славутич, Московський 
кв-л, б. 4, від Кінаха Анатолія Кириловича

Каліханова Зінаїда Володимирівна, 1956 р. н., освіта вища, про
живає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Єревансь
кий кв-л, 6.4, від Козака Романа Миколайовича

Рабчевський Сергій Вікторович, 1984 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Талліннський кв-л, 6.17, від Корчинського Дмитра Олександровича 

Блажевич Андрій Валентинович, 1981 р. н., освіта вища, про
живає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ленінградсь
кий кв-л, 6.5, від Корчинського Дмитра Олександровича

Дерксен Ільгіза Ахтам’янівна, 1954 р. н., освіта середня спеціаль
на, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Таллі
ннський кв-л, 6.21, від Кривобокова Владислава Анатолійовича 

Щербина Володимир Григорович, 1938 р. н., освіта вища, про
живає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ленінградсь
кий кв-л, б. 17/1, від Мороза Олександра Олександровича

Лебедева Інна Олексіївна, 1971 р. н., освіта середня спеціаль
на, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Лен
інградський кв-л, б. 5, від Мороза Олександра Олександровича 

Ольховик Олена Сергіївна, 1980 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Бєлгородський кв-л, 6.9, від Нечипорука Володимира Павловича 

Аврамчикова Людмила Григорівна, 1946 р. н., освіта повна загаль
на середня, проживає за адресою: 07100, Київська обп., м. Славутич, 
Київський кв-л, 6.2, від Омельченка Олександра Олександровича 

Корольова Наталія Миколаївна, 1974 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ризький кв-л, 
6.29, від Ржавського Олександра Миколайовича

Ченков Володимир Ілліч, 1953 р. н., освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ризький кв-л, від Си- 
моненка Петра Миколайовича

Ващенко Тетяна Степанівна, 1950 р. н„ освіта вища, проживає 
за адресою: 07800, Київська обл., селище Бородянка, від Черно- 
вецького Леоніда Михайловича

Бондарчук Іван Петрович, 1953 р. н., освіта середня спеціаль
на, проживає за адресою: 07800, Київська обл., селище Бородян
ка, від Черновецького Леоніда Михайловича

Германович Олена Альбертівна, 1961 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Талліннський 
кв-л, б. 8, від Чорновола Андрія Вячеславовича

Клименко Олександр Іванович, 1958 р. н., освіта середня спец
іальна, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
від Ющенка Віктора Андрійовича

Скляр Олександр Володимирович, 1982 р. н., освіта незакінче- 
на вища, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
від Ющенка Віктора Андрійовича

Штейко Олена Віталіївна, 1968 р. н., освіта середня спеціаль
на, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, пр-т 
Дружби народів, 6.13, від Яковенка Олександра Миколайовича 

Стариков Олександр Сергійович, 1985 р. н., освіта повна загаль
на середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славу
тич, Бєлгородський кв-л, 6.10, від Януковича Віктора Федоровича 

Федорченко Наталія Миколаївна, 1966 р. н., освіта вища, про
живає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Талліннсь
кий кв-л, 6.4, від Януковича Віктора Федоровича

Дільнична виборча комісія виборчої дільниці № 182 
Члени комісії:
Пушкіна Тамара Миколаївна, 1969 р. н., освіта повна загальна 

середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Добринінський кв-л, 6.12, від Базилюка Олександра Филимоновича 

Кремер Євгеній Юрійович, 1965 р. н., освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Чернігівський кв-л, 6.7, від Базилюка Олександра Филимоновича 

Бічко Інна Іванівна, 1968 р. н., освіта вища, проживає за адре
сою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Єреванський кв-л, б.З, від 
Бойка Богдана Федоровича

Заліська Антоніна Михайлівна, 1981 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Київський кв-л, 
буд. 7, від Бродського Михайла Юрійовича

Нелюбова Людмила Олексіївна, 1960 р. н., освіта повна загаль
на середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славу
тич, Вільнюський кв-л, 6.49, від Волги Василя Олександровича 

Орішко Ніна Костянтинівна, 1957 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич,- 
Московський кв-л, 6.10, від Волги Василя Олександровича

Полянський Олексій Степанович, 1969 р. н„ освіта середня спец
іальна, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Добринінський кв- л., б. З, від Грабара Миколи Федоровича 

Бердник Ніна Іванівна, 1963 р. н„ освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07.100, Київська обл., м. Славутич, Бєлго-' 
родський кв-л.,6.9, від Душина Ігоря Леонідовича

Серова Дар’я Анатоліївна, 1985 р. н., освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Московський кв-л, від

Кінаха Анатолія Кириловича
Мещерякова Оксана Олегівна, 1972 р. н., освіта середня спец

іальна, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Ленінградський кв-л, від Кінаха Анатолія Кириловича

Полікарпова Ірина Сергіївна, 1984 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Добринінський кв-л, 6.6, від Козака Романа Миколайовича

Граб Тетяна Юріївна, 1981 р. н., освіта середня спеціальна, про
живає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, пр-т Дружби 
народів, 6.15, від Корчинського Дмитра Олександровича

Старовойтова Аріна Олександрівна, 1977 р. н., освіта вища, про
живає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Добринінсь
кий кв-л, 6.14, від Кривобокова Владислава Анатолійовича

П’ятков В’ячеслав Якович, 1951 р. н., освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Вільнюський кв-л, 6.4, 
від Мороза Олександра Олександровича

Гусельникова Марія Сергіївна, 1966 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Чернігівський кв-л, 6.1, від Нечипорука Володимира Павловича 

Шек Ніна Ардальйонівна, 1950 р. н., освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Ленінградсь
кий кв-л, б. 20, від Омельченка Олександра Олександровича 

Братухіна Ганна Петрівна, 1984 р. н., освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Тал
ліннський кв-л, б.З, від Ржавського Олександра Миколайовича 

Шуплик Валентина Іванівна, 1960 р. н., освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Добринінський кв-л, б.
1, від Черновецького Леоніда Михайловича

Рябченко Наталія Миколаївна, 1971 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Чернігівський кв-л, б. 
17, від Чорновола Андрія Вячеславовича

Румянцева Олена Олександрівна, 1969 р. н., освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Вільнюський кв- 
л, 6.50, від Чорновола Андрія Вячеславовича

Колесник Олена Юріївна, 1966 р. н., освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, від Ющен
ка Віктора Андрійовича

Пономаренко Олексій Іванович, 1952р.н.,ос8гта вища, проживає за ад
ресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, від Ющенка Віктора Андрійовича 

Шелудько Людмила Андріївна, 1955 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Бєлгородський кв-л, 6.10, від Яковенка Олександра Миколайовича 

Машковська Тетяна Миколаївна, 1962 р. н„ освіта вища, прожи
ває за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Бєлгородський 
кв-л, 6.4, від Януковича Віктора Федоровича

Решетник Сергій Олександрович, 1984 р. н., освіта повна загаль
на середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славу
тич, Московський кв-л, 6.11, від Януковича Віктора Федоровича

Дільнична виборча комісія виборчої дільниці № 183 
Члени комісії:
Суворова Тетяна Леонідівна, 1956 р. н., освіта вища, проживає за 

адресою: 07100, Київська обл., м.Славутйч, Добринінський кв-л„ 6.7, 
від Базилюка Олександра Филимоновича

Дудкіна Ганна Сергіївна, 1979 р. н., освіта вища, проживає за ад
ресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Бакинський кв-л, б. 32, від 
Бойка Богдана Федоровича

Ботанова Любов Миколаївна, 1955 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Добринінський кв-л, 6.12, від Волги Василя Олександровича

Калістратов Антон Геннадійович, 1984 р. н., освіта загальна се
редня освіта, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славу
тич, Московський кв-л, 6.11, від Грабара Миколи Федоровича 

Візірякіна Олена Миколаївна, 1965 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Добринінський кв-л„
6.5, від Душина Ігоря Леонідовича

Скопич Ніна Іванівна, 1967 р. н., освіта середня спеціальна, про
живає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Чернігівський 
кв-л, 6.8, від Збітнєва Юрія Івановича

Барінова Яна Євгеніївна, 1981 р. н., освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Добрині
нський кв-л, б. 9, від Кінаха Анатолія Кириловича

Хропата Олена Федорівна, 1975 р. н., освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Добрині
нський кв-л, від Кінаха Анатолія Кириловича

Лисиця Світлана Петрівна, 1981 р. н., освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Добрині
нський кв-л, 6.14, від Козака Романа Миколайовича

Семенова Ніна Михайлівна, 1964 р. н., освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Чер
нігівський кв-л, 6.16, від Корчинського Дмитра Олександровича 

Смоліговець Світлана Володимирівна, 1971 р. н., освіта середня 
спеціальна, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Добринінський кв-л, 6.11, від Кривобокова Владислава Анатолійовича 

Федоренко Олег Зиновійович, 1965 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Добринінський кв-л,
б. З, від Мороза Олександра Олександровича

Єрохова Тетяна Михайлівна, 1983 р. н., освіта вища, проживає за 
адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Бакинський кв-л, від 
Мороза Олександра Олександровича

Коняєва Аліна Семенівна, 1962 р. н., освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Чернігівсь
кий кв-л, 6.2, від Нечипорука Володимира Павловича

Бубенко Олександр Іванович, 1942 р. н., освіта вища, проживає 
за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Тбіліський квартал б.
З, від Омельченка Олександра Олександровича

Тарасенко Любов Сергіївна, 1958 р. н., освіта повна загальна се
редня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Московський кв-л, 6.7, від Ржавського Олександра Миколайовича 

Губська Людмила Михайлівна, 1950 р. н., освіта загальна серед
ня освіта, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Єреванський кв-л, 6.4, від Симоненка Петра Миколайовича

Артющенко Ірина Іванівна, 1967 р. н., освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Таллінсь- 
кий кв-л б. 12, від Симоненка Петра Миколайовича

Граб Олександр Дмитрович, 1969 р. н., освіта середня спеціальна, 
проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, Чернігівсь
кий кв-л, буд. 19, від Черновецького Леоніда Михайловича

Литвин Світлана Анатоліївна, 1979 р. н., освіта вища, проживає за адре
сою: 07100, Київська обп., м. Славутич, вщ Ющенка Віктора Андрійовича 

Купний Валентин Іполитович, 1935 р. н., освіта вища, проживає за адре
сою: 07100, Київська обл., м. Славутич, від Ющенка Віктора Андрійовича 

Драпов Дмитро Миколайович, 1982 р. н., освіта повна загальна 
середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 

.Московський кв-л, 6.1, від Януковича Віктора Федоровича
Репіч Валентина Валентинівна, 1967 р. н., освіта повна загальна 

середня, проживає за адресою: 07100, Київська обл., м. Славутич, 
Добринінський кв-л., 6.1, від Януковича Віктора Федоровича

ЧЕГО ВЫ ЖДЕТЕ ОТ ВЫБОРОВ?
С таким вопросом мы обратились к жителям 

Славутича. И вот что мы услышали...
... Надо признаться, наши сограждане крайне болезненно ре

агируют на подобного рода вопросы. Наиболее частые ответы, 
полученные нами, сводились к следующему: “Я принципиально 
не хочу об этом разговаривать”. Почему? О, тут поле ответов по
шире, однако и они в конечном итоге сводятся к следующему: 
люди либо боятся, что их высказывания, далекие от бодрого оп
тимизма, не понравятся непосредственному начальству— и пос
ледуют незамедлительные санкции, либо просто... не хотят рас
страиваться, обсуждая “безнадежную тему”, как метко высказался 
один из наших собеседников. О грядущих переменах к лучшему 
говорили не многие. “Все слишком запущено!” — пояснила свое 
мнение наша респондентка Марина. Приводим ее слова только 
потому, что они выражают мнение большинства опрошенных 
нами славутчан.

Владимир, продавец, ра
ботает на рынке в Московс
ком квартале:

— Перемен к лучшему не 
жду. Я еще не решил, за кого 
буду голосовать. Да и не тороп
люсь с выбором. Какой бы пре
зидент не пришел к власти, в 
ближайшие десять лет ничто не 
наладится, ничего не решится 
— хоть золотого президента по
ставь. Так что один день выбо
ров ничего не решит.

— Между нынешним и буду
щим правительствами никакой 
разницы нет. Хотя все равно жду 
перемен к лучшему. Любые пе
ремены — всегда к лучшему!

Ирина, школьница:
— Следующий глава государ

ства обязательно наведет порядок 
в стране, и жизнь станет лучше.

Вопросы задавали Майя 
РУДЕНКО, 

Александр ИЩЕНКО 
(“ МиаС” ) и Вадим ИВКИН

ЧЕМ ЗАПОМНИЛАСЬ 
МИНУВШАЯ НЕДЕЛЯ?

Александр Купный:
— Как председатель цехового ко

митета технического отдела ездил 
на профсоюзную учебу в Чернигов.
Обитали в профсоюзной гостинице, 
которая расположена возле Техноло
гического университета. В прошлом 
году я был на такой же учебе и дол
жен сказать, что нынешняя мне по
нравилась больше. Во-первых, учеб
ная программа была адекватна, без 
перегрузок. Во-вторых, для нас сде
лали неплохую культурную програм
му. Были обзорные экскурсии по 
Чернигову. Группа с радостью вос
приняла экскурсии на пивкомбинат 
“Десна” — я туда, к сожалению, не попал, так сложились семей
ные обстоятельства — и в санаторий “Остречь”, в Мену. Всем

очень понравилось.
Наталия, педагог:
— Грибами запомнилась не

деля. Столько грибов, как в этом 
году, в лесах, кажется, не было 
уже давно, (фотографировать
ся отказалась)

Карина, школьница:
— Вернулась из Евпатории, 

куда ездила на конкурс команд 
юных пожарных. Победы не до
бились, но отдохнули хорошо.

Записали Майя РУДЕНКО 
и Вадим ИВКИН

Тамара Ивановна, со
трудник центра занятости: 

— Стабильности жд у — 
в первую очередь. Предвы
борная обстановка накла
дывает отпечаток. Мы все 
сейчас в сплошном тревож
ном ожидании перемен — 
не знаем, к лучшему они

или к худшему. После выборов 
все немного успокоятся, и, я на
деюсь, станет проще и рабо
тать, и жить.

Светлана Филипповна, 
учительница младших клас
сов школы № 1:



ОБМЕН ОПЫТОМ МЕЖДУ СПЕЦИАЛИСТАМИ 
УКРАИНЫ И РОССИИ СОСТОЯЛСЯ

2 1 —24 сентября в Славутиче, на базе резервного кризисного центра (РКЦ) ОП "Атомремонтсервис", в рамках Программы 
сотрудничества между концерном "Росэнергоатом" и НАЭК "Энергоатом", проходило совещание представителей ремонтных и 

специализированных подразделений по обмену опытом внедрения автоматической аргонодуговой сварки (ААДС) трубопроводов 
АЭС и созданию центров подготовки специалистов сварочного производства

В работе совещания принимали 
участие вице-президент по ремонтам 
и заводскому производству НАЭК 
“Энергоатом” Владимир Пышный, 
директор Департамента сопровожде
ния ремонтов НАЭК “Энергоатом" 
Владимир Комаров, заместитель 
руководителя инженерного центра 
ИЭС им. Е.О. Патона Виктор Гавва, 
заместитель руководителя Департа
мента по техническому обслужива
нию и ремонту АЭС концерна “Росэ
нергоатом” Владимир Карась, ди
ректор ОП “Атомремонтсервис” 
Виктор Тонких и др. ’

Для участия в совещании были 
приглашены руководители ремонтных 
служб АЭС Украины и России, пред
ставители обособленных подразделе
ний ГП НАЭК “Энергоатом”.

Участников совещания приветство
вали вице-президент по ремонтам и 
заводскому производству НАЭК 
“Энергоатом" В.М. Пышный, замести
тель руководителя Департамента по 
техническому обслуживанию и ремон
ту АЭС концерна “Росэнергоатом” В А. 
Карась и директор ОП “Атомремонт
сервис” В.А. Тонких.

В ходе совещания специалисты де
лились опытом решения проблем, воз
никающих при ремонте оборудования 
и трубопроводов. В докладе инструк
тора группы подготовки и аттестации 
сварщиков учебно-тренировочного 
центра (УТЦ) ОП “Атомремонтсервис”
А.П. Бывалькевича было отмечено, 
что одной из главных проблем явля
ется подготовка высококвалифициро
ванных сварщиков для выполнения 
сварочных работ на оборудовании и 
трубопроводах АЭС. Докладчик под
черкнул, что у большинства сварщи
ков возраст близится к пенсионному 
(40 — 50 лет), а из-за непрестижнос
ти профессии (вредные и особо вред
ные условия труда) немногие моло
дые люди отваживаются становиться 
специалистами сварочного производ
ства. Кроме этого, на подготовку вы
сококлассного специалиста ручной 
сварки требуется 5 — 10 лет при ус
ловии дальнейшего повышения и под
держания квалификации. Решение 
возникшей проблемы видится в заме
не ручной аргонодуговой сварки тру
бопроводов АЭС автоматической. Это 
не только обеспечит высокое качество 
проводимых работ, но и существенно 
сократит время на подготовку персо
нала — оператора автоматических 
сварочных машин можно подготовить 
в течение полутора лет (при наличии 
квалификации сварщика ручной свар
ки). Также была поднята проблема

сварочных материалов, которая выз
вала острый интерес у участников 
совещания. Было отмечено, что прак
тически на всех площадках Украины и 
России закупкой сварочных материа
лов занимаются неспециалисты и по 
большей части брак при сварке про
исходит именно из-за некачественной 
продукции производителей сварочных 
материалов. Представители украинс
кой стороны предложили поручить 
специализированному подразделе

нию, которое будет работать в рамках 
кампании непосредственно с производи
телями, решение задач, связанных с за
купкой, сертификацией и обеспечением 
всех ремонтных подразделений и пред
приятий НАЭК “Энергоатом” сварочны
ми материалами.

Большой интересу присутствующих 
вызвал доклад заместителя начальни
ка ЦЦР Ленинградской АЭС А.Н. Пеу- 
нова, который рассказал об опыте при
менения сварочных автоматов при ре
монтах на ЛАЭС и интересной методи
ке компенсации остаточных напряжений 
в металле путем сжатия в радиальном 
направлении околошовной зоны трубо
провода специальным приспособлени
ем с пневмогидравлическим силовым 
приводом.

В продолжение темы об опыте при
менения автоматической сварки высту
пили российские разработчики свароч
ных автоматов — представители ФГУДП 
ОИЦ Научно-исследовательского конст
рукторского института монтажных техно
логий (НИКИМТ), г. Курчатов, Н А  Палий, 
Г.Ю. Левченко и М.И. Фроловский. Док
ладчики привели технические характери
стики сварочного автомата СА-673 на 
стыках Ду 325, рассказали о преимуще
ствах и недостатках применения данно
го оборудования на производстве. При
сутствующих заинтересовал опыт ис
пользования сварочных автоматов СА- 
673 на Курской АЭС. Были затронуты 
вопросы, связанные с подготовкой опе
раторов автоматической сварки в НИ- 
КИМТе, а также обсуждались пути реше
ния проблем, возникающих в процессе 
эксплуатации данного оборудования.

С участниками совещания подели
лись опытом аттестации автоматичес
кой сварки в “узкую” разделку трубопро
водов ГЦТ специалисты ОП “Атомре
монтсервис” — заместитель техничес
кого директора по инженерной работе 
В.В. Жуков и инструктор УТЦ АП.Бы- 
валькевич. Особый интерес вызвал ме
ханизм аттестации сварки, документаль
ное оформление результатов и процесс 
подготовки кромок под автоматическую 
сварку. Свое мнение поданному вопро
су высказал заместитель руководителя 
инженерного центра ИЭС им. Патона
В.М. Гавва. Он отметил явное преиму
щество физико-химических характерис
тик стыков, выполненных с применени
ем автоматической аргонодуговой свар
ки по сравнению со стыками, выполнен
ными в традиционную разделку ручной 
сваркой. Было замечено, что при этом 
способе сварки стыков ГЦТ возрастают 
такие механические характеристики, как 
предеп прочности, предел текучести; 
относительное удлинение сварного шва

возрастает в 1,2 — 1,7 раза, снижается 
критическая температура хрупкости 
зоны сплавления.

Своими достижениями в области 
подготовки ремонтного персонала поде
лились коллеги из учебно-тренировоч
ных центров Запорожской и Хмельниц
кой АЭС — А.А- Батурин и О М. Пугач. 
Они рассказали о системе подготовки 
ремонтного персонала, показали фото
материалы о производственных базах 
учебно-тренировочных центров, подели

лись наработками и достижениями в 
области подготовки сварщиков.

Из докладов участников совещания 
следует:

Применение автоматической аргоно
дуговой сварки и наплавки при ремонте 
оборудования АЭС является перспектив
ным направлением, поскольку обеспе
чивает высокое качество сварных соеди
нений, экономию сварочных материа
лов, снижение трудозатрат и дозовых 
нагрузок на ремонтный персонал.

НАЭК “Энергоатом" и концерн “Росэ
нергоатом" выполняют близкие по тема
тике работы в области внедрения авто
матической аргонодуговой сварки трубо
проводов АЭС.

Проблемы внедрения автоматичес
кой аргонодуговой сварки трубопроводов 
АЭС, подготовки сварщиков и функцио
нирования системы подготовки одина
ковы как для российской, так и для ук
раинской стороны.

Существует возможность успешного 
внедрения автоматической аргонодуго
вой сварки через учебно-тренировочные 
центры и пункты в подразделениях АЭС 
и специализированных ремонтных пред
приятиях.

Необходима координация усилий по 
направлениям взаимовыгодного обмена 
опытом и результатами работ между 
НАЭК “Энергоатом” и концерном “Росэ
нергоатом”.

Возможна реализация совместных

проектов, что может существенно сокра
тить затраты времени и ресурсов НАЭК 
“Энергоатом” и концерна “Росэнергоа
том” на решение проблем в вопросах 
внедрения автоматической аргонодуго
вой сварки трубопроводов АЭС, подго
товки и обучения персонала для прове
дения подобных видов работ.

Второй день совещания начался с 
доклада С И. Герасимова — начальни
ка учебно-тренировочного центра ОП 
“Атомремонтсервис”. Большое внима

ние было уделено подготовке и прове
дению персоналом учебно-тренировоч
ного центра, с участием производствен
ных подразделений ОП “Атомремонт
сервис", комплекса работ по освоению 
новой технологии ААДС в “узкую” раз
делку. Докладчик подчеркнул необходи
мость участия специалистов УТЦ в ра
ботах по внедрению новых технологий, 
поскольку именно в учебно-тренировоч
ных центрах накапливается необходи
мый интеллектуальный и производ
ственный потенциал. Ещё раз было выс
казано пожелание более плотного и ре
гулярного взаимодействия и обмена 
опытом между ремонтными подразде
лениями и специализированными пред
приятиями АЭС Украины и России.

Далее по плану участники совеща
ния посетили учебно-производственную 
базу УТЦ ОП “Атомремонтсервис”, где 
инструкторы УТЦ продемонстрировали 
им различные виды работ: обработку 
кромок трубопроводов 990470 из стали 
10ГН2МФА с помощью трубофаскореза 
TTNG-1000 (производства фирмы 
“Protem”, Франция), сварку стыков Ду 
300, Ду 57 сварочным автоматом Autotig 
PC 250 и Ду 32 сварочным автоматом 
Autotig PC 140 (производства фирмы 
“Polysoude”, Франция), обработку флан
цев коллекторов трубопроводов устрой
ством US 400, подогрев под сварку сты
ков Ду 850 термоустановкой Weldotherm 
Standard (производства фирмы 
“Weldotherm”, Германия) и другие. Уча
стники совещания не просто посмотре
ли, как выполняются работы по подго
товке стыков и их сварке, но и оценили 
скорость, качество их проведения. Гос
ти высоко отозвались о профессиона
лизме, коммуникабельности, открытос
ти и готовности к диалогу инструкторов 
УТЦ ОП “АРС”.

23 сентября участники совещания 
посетили город Припять и Чернобыльс
кую АЭС, где встретились с директором 
ГСП ЧАЭС А.Е. Смышляевым. Алек
сандр Евгеньевич приветствовал участ
ников совещания и подчеркнул важность 
проведения подобных встреч специали- 
стов-ремонтников в свете задач, сто
ящих перед ГСП “ЧАЭС” — выведения 
энергоблоков из эксплуатации и соору
жения безопасного конфайнмента. Свое 
особое внимание директор акцентиро
вал на проблеме существующей нехват
ки ремонтного персонала в процессе 
демонтажа оборудования энергоблоков 
Чернобыльской АЭС и готовности руко
водства станции предоставить произ
водственные площади и оборудование, 
как “полигонные", для отработки ремон
тных технологий. Далее директор поде
лился планами коллектива ЧАЭС на 
ближайшие годы, с интересом выслу
шал предложения гостей о перспекти
вах дальнейшего сотрудничества. 
Встреча прошла в очень дружественной 
атмосфере, после чего участники кон
ференции посетили смотровую площад
ку объекта “Укрытие”, на которой работ
ники информационного центра ГСП 
“ЧАЭС” рассказали им об истории объек
та “Укрытие", его нынешнем состоянии

и о сооружении нового безопасного 
конфайнмента.

В этот же день участниками сове
щания был разработан и подписан 
протокол итогов работы совещания со 
следующими рекомендациями:

1. Считать приоритетным примене
ние ААДС при выполнении сварочных 
работ при ремонте и реконструкции 
АЭС. Учитывая сложность, стоимость 
и периодичность использования обо
рудования ААДС, целесообразна его 
концентрация в специализированных 
подразделениях отрасли.

2. Считать целесообразным прове
дение регулярных совещаний по пробле- 
мам ремонтной тематики в рамках Про
граммы сотрудничества концерна "Ро
сэнергоатом” и НАЭК “Энергоатом”. Ус
тановить периодичность совещаний 2 
раза в год. Предложить координацион
ному комитету включить в программу 
2005 года проведение совещания на 
тему “Обеспеченность ремонтной доку
ментацией. Проблемы и пути решения”.

3. Считать целесообразным взаим
ное участие в совещании концерна “Ро
сэнергоатом” и НАЭК "Энергоатом” по 
итогам ремонтной кампании руководи- 
тепей департамента ТОиР РЭА и Ди
рекции по ремонту НАЭК “Энергоатом” 
и руководителей ремонта АЭС (ЗГИ-Р).

4. Департаменту ТОиР РЭА и Дирек
ции по ремонту НАЭК “Энергоатом” в 
рамках Программы сотрудничества кон
церна “Росэнергоатом” и НАЭК “Энер
гоатом” организовать регулярный обмен 
информацией по вновь разрабатывае
мым сварочным технологиям, координи
ровать усилия по их разработке.

5. Дирекции по ремонту НАЭК 
“Энергоатом” и Департаменту ТОиР 
концерна “Росэнергоатом" организо
вать обмен информацией по применя
емым сварочным материалам, их по
ставщикам с целью повышения каче
ства предлагаемой продукции.

6. Дирекции по ремонту НАЭК 
“Энергоатом” рассмотреть целесооб
разность организации в структуре 
НАЭК “Энергоатом” централизованной 
закупки, входного контроля испытаний 
и хранения сварочных материалов.

7. НАЭК “Энергоатом” и концерну 
“Росэнергоатом” содействовать реше
нию вопроса о взаимном применении 
результатов аттестации сварочных тех
нологий и сварщиков.

8. Считать целесообразным орга
низацию в структуре НАЭК “Энерго
атом" и концерна “Росэнергоатом” спе
циализированных учебно-тренировоч
ных центров по подготовке сварщиков, 
операторов автоматической сварки и 
поддержанию их квалификации.

Участники совещания выразили 
особую благодарность директору ОП 
“Атомремонтсервис” за высокий уро
вень организации, поблагодарили ру
ководство ГСП “Чернобыльская АЭС" 
за ознакомительный визит в город 
Припять и на ГСП “ЧАЭС”.

С.И. ГЕРАСИМОВ, начальник
учебно-тренировочного центра 

ОП “Атомремонтсервис"



Вопрос: Что можно отнести к бесплатно предоставленным товарам?
Ответ: Согласно пп. 1.23 и 1.24 Закона 334/94 “О налогообложении при

были предприятий” (в редакции Закона Украины от 22 мая 1997 года № 283/97- 
ВР) от 28 декабря 1994 года (с изменениями и дополнениями), к таким товарам 
(услугам) приравнивают:

- сумму стоимости товаров, предоставленных на основании договоров даре
ния или других договоров, которые не предусматривают компенсации стоимос
ти или возврата товаров, или без заключения таких соглашений;

- услуги, которые предоставляются без требования о компенсации их сто
имости;

- товары, предоставленные НПО на ответственное хранение и использован
ные ею в её хозяйственной деятельности.

Целесообразно изложить положение учредительных документов НПО об ис
точниках их денежных средств и имущества, например, в такой редакции: “Де
нежные средства и имущество, которые предоставляются бесплатно или в фор
ме безвозвратной финансовой помощи и добровольных пожертвований членов 
(участников), других граждан и лиц без гражданства, юридических лиц, легали
зированных в Украине и других государствах, а также международных организа
ций”. Для отнесения полученных НПО денежных средств и имущества к безвоз
вратной финансовой помощи или к бесплатно предоставленным товарам (услу
гам) не обязательно заключать письменный договор. Основанием для этого яв
ляется сам факт передачи денежных средств или товаров (услуг) согласно пп. 1.22 
и 1.23 Закона № 334/94, что удостоверяется соответственно прибыльным кассо
вым ордером или актом принятия вещей или другого имущества.

Информация предоставлена операторами “ Горячей линии” 
для общественных организаций Украины

УВАГА, 
КОНКУРС!

Спільна комісія з питань 
використання об'єктів нежит- 
лового фонду комунальної 
та державної власності м. 

Славутича оголошує конкурс 
на право оренди

Об’єкті:
Приміщення 1-го поверху будівлі 

"Інкубатор малого бізнесу м. Славу
тича” (“Даугава”).

Відомості про об’єкт:
• Адреса: м. Славутич, Ризький 

квартал, 3.
• Приміщення №23, 24, 25, 26 — 

32,2 кв.м.
• Об’єкт знаходиться в кому

нальній власності м. Славутича.
• Цільове використання — офіс

не приміщення.
Об’єкт 2:
Приміщення в будівлі “Центр про

фесійного розвитку” (кафе “Стиль”).
Відомості про об’єкт:
Адреса: м. Славутич, вул. 77-ї 

Гвардійської дивізії, 3.
Площа оренди — 137,7 кв.м.
Умови конкурсу:
- найвища орендна ставка;
- заборонено вести торгівлю підак

цизними товарами;
- переможець конкурсу сплачує 

вартість експертної оцінки, яку про
вело Агенство з розвитку бізнесу.

Для участі в конкурсі:
• необхідно надати заяву та пакет 

документів установленого зразка;
• зразки документів та детальні 

умови конкурсу — в організатора КП 
“Агентство з розвитку бізнесу".

Термін подачі документів на 
конкурс: документи та конкурсні про
позиції учасників подаються органі
затору протягом 15 (п'ятнадцяти) ка
лендарних днів з дати опублікування 
оголошення про проведення конкур
су в газеті “Теледень-Славутич”.

Організатор конкурсу: КП 
“Агентство з розвитку бізнесу”, м. 
Славутич, вул. Героїв Дніпра, 2. Те
лефон для довідок: (04479) 2-47-80, 
факс (04479)2-47-85.

ОБЪЕДИНЯЯ МЕЖДУНАРОДНЫЕ УСИЛИЯ
5 — 6 октября в Киеве проходил Международный семинар "Франко-германская 

инициатива (ФГИ): результаты и их значение для человека и окружающей среды"
На семинаре представлены итоги 

многолетней работы ученых из Украи
ны, Франции, Германии, России, Бела
руси по созданию информационной 
базы данных о радиационных, эколо
гических и медицинских последствиях 
Чернобыльской катастрофы.

Участников семинара приветство
вали заместитель генеральйого дирек
тора МАГАТЭ Томохиро Танигучи, по
сол Франции в Украине Филипп де Сю- 
реман, посол Германии в Украине Дит- 
мар Штюдеман, заместитель министра 
охраны окружающей природной среды 
Анатолий Гриценко, секретарь Комите
та Верховной Рады Украины по вопро
сам экополитики Юрий Соломатин.

Почетные гости пожелали участни
кам семинара плодотворной работы и 
выразили надежду, что созданная база 
данных будет пополняться и найдет 
широкое применение при планирова
нии действий правительств пострадав
ших стран по смягчению последствий 
Чернобыльской катастрофы, а также 
поможет международному сообществу 
использовать чернобыльский опыт в

случае ядерных и радиационных инци
дентов и для предупреждения подобных 
аварий в будущем.

В работе семинара приняли участие 
более 200 ученых и специалистов из 12 
стран мира: Украины, России, Белару
си, Франции, Германии, США, Японии, 
Великобритании, Словакии, Кубы, Шве
ции, Эфиопии, а также представители 
таких международных организаций, как 
МАГАТЭ, Европейская комиссия, Евро
пейский банк реконструкции и развития.

На секционных заседаниях обсужда
лись собранные данные по трем направ
лениям:

- безопасность саркофага;
- радиоэкологические последствия 

Чернобыльской аварии;
- последствия Чернобыльской ава

рии для здоровья людей.
Работы выполнялись в рамках Меж

дународного чернобыльского центра. 
Координаторы ФГИ: Институт защиты и 
ядерной безопасности (IRSN, Франция), 
Ассоциация по безопасности реакторов 
и установок (GRS, Германия) и Черно
быльский центр по проблемам ядерной

безопасности, радиоактивных отходов 
и радиоэкологии (Украина).

Историческая справна:
ФГИ стала ответной реакцией 

правительств Франции и Германии 
на призыв Украины к объединению 
международных усилий в сфере изу
чения проблем ядерных и радиацион
ных аварий. На конференции МАГА
ТЭ в Вене в апреле 1996 года мини
стры окружающей природной среды 
Франции и Германии объявили об ини
циативе научного сотрудничества 
со странами СНГ, которые больше 
всего пострадали в результате ава
рии на Чернобыльской АЭС.

В создании базы данных в рамках 
ФГИ приняли участие более 20 науч
но-исследовательских институтов 
и организаций из Украины, Франции, 
Гзрмании, России, Беларуси.

Более подробно об ФГИ можно уз
нать посетив сайт www.fqi.icc.qov.ua 

Информационно
аналитический отдел 

Чернобыльского центра

КП "ЖКЦ" ИНФОРМИРУЕТ
За период с 27 по 01 10.04г. составлено 33 протокола об административ

ном правонарушении на следующих квартиросъемщиков:

Директор КП ЖКЦ И.Н.ЖАБОЛЕНКО

ДО УВАГИ БЕЗРОБІТНИХ!
На підприємствах та в організаціях 

міста Славутича станом на 04.10.2004г. 
є такі вакансії

агент страховий
апаратник спінювання полістиролу
бармен
бетоняр
бухгалтер
вальник лісу
вантажник
верстатник деревообробних верстатів 
верстатник спеціальних деревооброб
них верстатів 
виконавець робіт 
водій автомобіля легкового 
водій автомобіля вантажного 
водій навантажувача 
вчителя географії, фізики, інформатики 
головний бухгалтер 
головний інженер 
двірник 
друкар 
електрик
електрогазозварник
електромеханік
електрик-силовик
електромонтер з обслуговування елек
троустановок
електромонтер з ремонту апаратури, 
релейного захисту й автоматики 
електрослюсар з ремонту електричних 
машин
завідувач виробництва 
закрійник
заступник начальника відділу
заточувальник
інженер
інженер з комп’ютерних систем
інженер-енергетик
інженер-механік
інженер-технолог
кухар
лицювальник-плиточник 
лікар з комунальної гігієни 
майстер
майстер швейного виробництва 
майстер електродільниці

маляр
машиніст двигунів внутрішнього зго
ряння
машиніст крана (кранівник) 
механік
механік з ремонту устаткування 
мийник посуду
монтажник з монтажу сталевих та за
лізобетонних конструкцій 
муляр
начальник відділу
оператор стрічкового устаткування
охоронник
пекар
підсобний робітник 
пожежник
покрівельник рулонних покрівель та по
крівель із штучних матеріалів 
представник торговельний 
продавець продовольчих товарів 
робітник з комплексного обслуговуван- 
ня й ремонту будинків 
робітник з комплексного прибирання 
та утримання будинків з прилеглими 
територіями 
секретар 
сестра медична 
слюсар-інструментальник 
слюсар-ремонтник 
собаківник
спеціаліст державної служби
столяр
сторож
тесляр
технолог (видавничо-поліграфічне ви
робництво) 
товарознавець 
тракторист
укладальник пиломатеріалів, деталей
та виробів з деревини
фахівець науковий
фельдшер
художник-дизайнер
швачка

За інформацією звертайтесь у Славутицький міський центр зайнятості.

Славутицький міський центр зайнятості веде підбір робіт
ників для працевлаштування у ТОВ “Відродження Полісся” 
за спеціальностями:

1) лицювальник-плиточник;
2) маляр-штукатур;
3) електрогазозварник;
4) монтажник металевих конструкцій;
5) тесляр-бетоняр;
6) оператор лінії з виготовлення металевих конструкцій;
7) складальник металопластикових вікон, дверей.
Для тих, хто не має спеціальності, є можливість навчання 

з подальшим працевлаштуванням на це підприємство.
За додатковою інформацією звертайтесь у міський центр 

зайнятості.
Відділ по роботі з роботодавцями

http://www.fqi.icc.qov.ua


УНИКАЛЬНАЯ ВЫСТАВКА
открылась в рамках фестиваля детского творчества, 

телевидения и прессы 18 сентября в Славутиче, в биб
лиотечно-информационном центре. В экспозиции 
живописные работы, выполненные гуашью. Уникаль
ность выставки состоит в том, что автор экспонируе
мых произведений — девочка, которой как раз накану
не “ЗОСи” исполнился 1 год и 1 месяц. Естественно, 
жанровая и тематическая принадлежность работ нео
пределенная.

Как рассказала в ходе открытия мама юной худож
ницы Оксана Мутыло, Влада начала свое “художество” 
чуть более полугода назад.

— Еще когда рождение нашей девочки еще только 
ожидалось, мы с мужем интересовались самыми раз
личными методиками, благодаря которым можно раз
вивать творческие способности и индивидуальность 
ребенка. Потом, когда дочка уже появилась на свет, я 
обнаружила, что с интересом вспоминаю и детские сти
хи, и детские игры. В это же время я случайно узнала о 
существовании необычной методики, разработанной 
российским педиатром Марией Гмошинской. Ее про
грамма позволяет начать обучать ребенка рисованию 
уже с 6-месячного возраста. По мнению Гмошинской, 
занятия рисунком особенно полезны детям? которые 
очень возбудимы и эмоциональны. Хотя и все другие 
малыши наверняка получат огромное удовольствие от занятий. Не то чтобы нашей девочке эти 
“уроки” были нужны по медицинским показаниям, — меня заинтересовало в программе то, что 
благодаря занятиям рисунком ребенок получает море новых ощущений и знаний, развивается его 
память, двигательная моторика, запоминаются цвета. В общем, мы решили попробовать.

Влада начала рисовать в полгода. Вначале белый лист ватмана и гуашь, которой обычно вы
полняются такие работы, интересовали ее всего несколько минут. Затем “сеансы” удлинялись. 
Сейчас девочка тратит на рисование в среднем минут до двадцати. Рисует она ладошками и 
пальчиками, обмакивает ручки в краску и с наслаждением размазывает ее по листу. Казалось бы, 
о каких рисунках может идти речь, о какой живописи разговор! И, тем не менее, даже без излиш
них вглядываний на большинстве рисунков можно четко определить сюжет: то лесная лужайка, то 
нечто подобное осеннему листопаду, то какие-то забавные существа, которые явно что-то делают.

Оксана Мутыло не считает, что в будущем ее ребенок станет художником. Более того, она не 
пытается определять при помощи Владочкиных рисунков, что за мысль, что за образы крутятся в 
голове малышки. Для нее рисование, повторимся, всего-навсего один из доступных способов по
мочь собственному ребенку развиваться лучше и быстрее. Именно с этой целью она и согласи
лась рассказать славутчанам о своих занятиях с дочерью, именно с этой целью привезла в Славу
тич выставку. Все, о чем не устает напоминать юная мама юной художницы, заключается в одной 
простенькой фразе: “Рисование — это еще один способ активно поиграть со своим ребенком, 
активно повлиять на его формирование”. По словам Оксаны, за последние семь месяцев у нее в 
Украине появилось много последователей. Более того, ее занятиям с дочерью посвящен матери
ал в сентябрьском номере журнала “Твой малыш”.

 Воспользуются ли славутчане предлагаемой методикой — покажет время. На открытии выстав
ки, впрочем, были почти сплошь одни юные фестивальщики.

Майя РУДЕНКО

ДЕНЬ БИБЛИОТЕКАРЯ
30 сентября работники славутичских библиотек отметили День библиотекаря. Торжественное 

собрание и концерт состоялись в минувший четверг в городском библиотечно-информационном 
центре. В праздновании приняли участие сотрудники центра, работники детского библиотечно
информационного центра. Всего около 50 человек. Поздравить их с профессиональным праздни
ком пришли славутичская поэтесса Любовь Василевская, руководитель студии “Аква" Мария Тете
рина, мать юной славутичской поэтессы Ани Крюковой Наталия Крюкова, театральный коллектив 
городского отдела культуры “Здравствуйте”, ансамбль “Веселые звездочки”, хореографический кол
лектив “Арабеск” и другие.

МОЛОДЕЖЬ И ВИЧ

ВИЧ/СПИД... Проблема все
го человечества. Славутич — 
молодой и довольно многообе
щающий город со своими про
блемами и их решениями. Как 
же “живут” с ВИЧ-пандемией 
славутчане. Газете “БиТ” в ее 
конкурсном задании поможет 
разобраться Алла Божок — ко
ординатор бюро проекта “Здоро
вые города” Поговорить с Аллой 
нам удалось просто, как говорит
ся, “не отходя от кассы” — за 
рабочим столом в горисполкоме.

— Какова тенденция разви
тия ВИЧ-инфекции в Славутиче?

— За два года роста панде
мии нет. О чем говорит статис
тика? На конец 2003 года, по 
официальным данным санэпи
демстанции г.Славутича, зареги
стрировано 10 человек с ВИЧ- 
положительным статусом (эту 
цифру с уверенностью можно 
умножить на 10. — Ред.).

— Существуют ли в Славу
тиче специализированные 
центры или организации, ко
торые занимаются проблемой 
ВИЧ/СПИДа?

— На данный момент в этом 
нет надобности. Город неболь
шой, и специфика жизни отлича
ется от больших городов. Пробле
ма существует и здесь, но не в 
таких масштабах, как, скажем, в 
Киеве или Чернигове. Работает 
медико-санитарная часть и кри
зисное подразделение социаль
но-психологического центра. При 
необходимости, я думаю, мы 
сможем открыть специализиро
ванные клиники (СПИД-блоки).

— Профилактика в моло
дежной среде — миф или ре
альность для Славутича?

— Треть населения города — 
это молодежь, и поэтому приори
тетным направлением городской 
администрации является работа 
с молодежью, ее информирова
ние о возможных проблемах.

И городская администрация, 
и отдел образования, и вне
школьные учреждения проводят 
всевозможные профилактичес
кие мероприятия, вечера-дис- 
куссии, тематические дискотеки, 
семинары-тренинги, в школах 
педагоги-организаторы прово
дят тематические занятия. Еже
годно в нашем городе проходит 
месячник “Молодь обирає здо
ров'я”. Это специальный комп
лекс школьных и городских ме
роприятий, на которых работают 
и выступают специалисты из Ук
раинского информационного 
центра по проблемам алкоголя 
и наркотиков, Киевского городс
кого центра здоровья, готовят 
тренеров, специалистов, волон
теров для дальнейшей работы 
с детьми, что является немало
важным. Также освещаем темы 
негативных явлений и 
ВИЧ\СПИДа в городской газете 
“Теледень-Славутич” и городс
кой телерадиокомпании “Славу
тич”. Все профилактические ме
роприятия проходят в рамках 
проекта “Здоровые города”.

— Расскажите подробнее 
об этом проекте.

— Этот проект является меж
дународным, запущен в 1986 пэду. 
Главный офис находится в Копен
гагене (Дания). В 1994 году Все
мирная организация здравоохра
нения предложила внедрить такой 
проект и в Украине. В этом же году 
Владимир Полтавец, директор 
школы социальной работы Киево- 
Могипянской академии, предло
жил Владимиру Удовиченко отра
ботать модель здорового города на 
базе Славутича. И уже в 2001 году 
“Золотому" городу вручен сертифи- 
катТород-лаборатория”за внедре
ние проекта “Здоровые города” и 
содействие в развитии социальной 
модели здоровья.

— Есть ли среди ваших 
знакомых ВИЧ-инфицирован- 
ные люди и как вы к ним от
носитесь?

— В Славутиче нет. Но в Чер
нигове у меня есть знакомый. 
Отношусь к ним толерантно, они 
такие же люди, как и все мы.

— Что вы знаете о проекте 
“Пробіг заради життя”?

— К сожалению, я не слыша
ла об этом проекте, но хотелось 
бы принять в нем участие.

Теперь картина для журнали
стов ясна, но только с одной сто
роны. Сразу же после выхода из 
кабинета решено узнать мнение 
жителей города о ВИЧ/СПИДе и 
о людях с ВИЧ-положительным 
статусом. Ответы не заставили 
себя ждать.

Что такое ВИЧ?
Наташа, 17 лет: Это бо

лезнь, вирусное заболевание.
Максим, 22 года: Вирус им

мунодефицита человека. Пере
даётся половым путём.

Вова, 20 лет: Это страшная 
болезнь, которая заполнила всю 
планету.

Кирилл, 22 года: Венеричес
кое заболевание.

Андрей, 17 лет: Я не хочу об 
этом разговаривать.

Света, 38 лет: Неизлечи
мая болезнь. В основном забо
левают после секса.

Лена, 19 лет: Зараза, кото
рая не лечится.

Валентина Михайловна, 58 
лет: Инфекционное заболева
ние, которое бьёт по всем лю
дям и человечеству.

Почему многие люди до сих 
пор не знают самого элементар
ного? Про ВИЧ/СПИД пишут га
зеты, транслируются профилак
тические ролики, проводятся 
мероприятия... Неужели люди 
не задумываются о том, что их 
окружает? Может, они просто не 
хотят об этом знать?..

(“БиТ”, Чернигов)

СЛАВУТИЧ КАК НАУЧНЫЙ 
ЦЕНТР: МИФ ИЛИ РЕАЛЬ- 

НОСТЬ?

Когда нам предложили рас
сказать о том, как развивается 
наука в нашем городе, мы рас
терялись. В самой деле, разве 
можно сравнить наш небольшой 
городок с крупными научно-ис- 
следовательскими центрами! 
Но, поразмыслив, пришли к вы
воду, что нынче в городе дей
ствительно происходят переме
ны, которые в не столь отдален
ном будущем вполне смогут пре
вратить Славутич в город науч
ный, город студенческий. Конеч
но, до Гарварда нам дотянуться 
удастся вряд ли, но, что же, нам 
и помечтать нельзя?

...Собственно, то, что Славу
тич со временем станет чем-то 
наподобие огромной научно-ис- 
следовательской лаборато
рии, предполагалось с самого на
чала строительства города. Это 
было отмечено даже в его гене
ральном плане. Архитектурным 
центром города должно было 
стать 18-этажное здание Между
народного научно-исследователь
ского чернобыльского центра. 
Предполагалось, что в этой мно
гоэтажке разместятся научно-ис
следовательские институты, ла
боратории, службы, непосред
ственно связанные с работами и 
исследованиями в зоне радиоак
тивного загрязнения ЧАЭС. Чело
век предполагает...

СССР развалился, оставив Ук
раине в наследство огромное ра
диоактивное пятно на севере, не
сколько весьма грязных зон по 
всей стране, экономику, которая 
едва ли могла существовать са
мостоятельно, — и колоссаль
ное, безнадежное безденежье на 
решение чернобыльских про

блем. Идея строительства гран
диозного центра отпала сама со
бой. Но не умерла — потому что 
для всех было очевидно: с одной 
стороны, решать чернобыльские 
“негоразды” все равно придется, 
с другой — не использовать уни
кальную лабораторию, которая 
нам досталось после катастро
фы, — просто невозможно.

Решение о создании Междуна
родного чернобыльского центра 
было принято 26 апреля 1996 года, 
в день десятой годовщины Черно
быльской катастрофы. Он стал 
полноправным представителем 
Украины. В Международном чер
нобыльском центре есть Черно
быльский центр по проблемам 
ядерной безопасности радиоактив
ных отходов и радиоэкологии в 
Славутиче. На сегодняшний день 
постоянными партнерами МЧЦ яв
ляются США, Великобритания, 
Япония, Франция, Германия, Ита
лия. США помогли перестроить под 
центр здание бывшего хирургичес
кого отделения городской больни
цы, закупить и смонтировать там 
необходимое оборудование Сегод
ня эта лаборатория обеспечивает 
проведение уникальных исследо
ваний в Чернобыльской зоне от- 
чуждения, здесь проходят-практи- 
ку студенты-радиоэкологи, биоло
ги, медики со всего мира. Они ис
пользуют оборудование и лабора
торную базу лаборатории не толь
ко для обучения, но и для проведе
ния исследований, которые не мо
гут быть проведены ни в одной 
стране мира.

Спустя два года после созда
ния Чернобыльского центра 
году в 1998-м, мер Славутича 
Владимир Удовиченко выступил 
с идеей создания в городе ком
плекса со сложным и малопо
нятным названием "технопо- 
лис”. В его состав должны были 
войти университет, технологи
ческие лаборатории, исследова
тельская база для малых и 
средних организаций. И если со
здание базы как раз шло пол
ным ходом, то об университете 
пока что можно было только 
мечтать Учебный центр, с кото 
рого, уверена заместитель его 
директора Светлана Тараброва, 
начнется славутичский между
народный университет, был ос
нован при участии Киевского 
национального университета 
им. Т.Шевченко и Чернобыльс
кого центра по проблемам ядер- 
ной безопасности радиоактив
ных отходов и радиоэкологии. 
Сегодня в нем открыты филиа- 
лы-отделения Киевского нацио
нального университета им. 
Т.Шевченко, Славутичский фи
лиал Киевского национального 
университета Украины “КПИ”, 
Славутичский научный центр 
Черниговского государственно
го института экономики и управ
ления. В 2003 году в нашем 
учебном центре занимались бо
лее 600 студёнтов. В новом 
учебном году их будет больше 
почти на 200 человек. Примеча
тельно, что в центре готовят 
специалистов, которые смогут 
работать в сфере экологии (и в 
том числе таком редком эколо
гическом направлении, как ра
диоэкология), восстановитель
ной медицины, лечебной физ
культуры. Правда, желающие 
могут получить здесь и ряд спе
циальностей, связанных с со
вершенно иными сферами, к 
примеру — экономикой. Будут 
ли реализованы все “самые 
смелые задумки, связанные с 
развитием в нашем городе выс
шего образования — покажет 
время. Главное, что красивая 
мечта — есть.

Карина ЗМЕЮКИНА, 
Мария ГУЛТУР 

(“Стоп-кадр”, Славутич)

О ЧЕМ РАССКАЗАЛИ фЕСТИВАЛЫЦИКИ
"ЗОСя-2004" отличалась от фестов нескольких предыдущих лет прежде всего 
тем, что конкурсантам предложили задания, связанные непосредственно с 

городской славутичской тематикой. Так что домашние заготовки, без 
сомнения, сделанные участниками, как-то не особенно могли их выручить.

В оценочные листы жюри впервые была внесена строка "использование 
местного материала". Темы попались непростые. Ряду команд попались 

та-а-кие задания, от которых бы схватился за голову даже взрослый 
журналист. Как они с ними справились — судить вам, читатель. Сегодня мы 

предлагаем вашему вниманию выдержки из работ команд, занявших 
4 и 5 места соответственно

Новый библиотечно-информационный центр был торжественно презентован горожанам 12 де
кабря минувшего года, хотя окончательный переезд из старого помещения (левое крыло ДК “Энер- 
гия в новое (бывший детсад Московского квартала) произошел только в середине января нынешне
го года. Сейчас в БИЦе более 5 тысяч читателей. За 9 месяцев работы центр посетили десятки тысяч 
славутчан. В целом по ЦБС Славутича насчитывается 11 тысяч читателей, то есть каждый второй 
житель города. Работники библиотеки с гордостью говорят о том, что сегодня у них уже есть очень 
удобное и просторное помещение с двумя читальными залами, конференц-залом, абонементом и

всеми службами, необходимы
ми для полноценной работы 
библиотеки. В ближайшее вре
мя один из читальных залов 
БИЦа, как предполагается, бу
дет реорганизован в специаль
ный зал для обслуживания мо
лодежи. Кроме того, помещение 
центра позволяет размещать по
стоянные выставки, предостав
лять место для занятий клубов 
по интересам. Только в 2004 году 
в выставочном зале демонстри
ровались экспозиции студии 
“Аква”, Елены Ступниковой, 
Людмилы Хилобок, Татьяны Ши- 
геры. В центре проводят свои за
седания клубы любителей автор
ской-песни и "Современница”, 
Славутичское общество Рерихов.



"КУМИР СЕМЬИ" В "ЕЖОВЫХ РУКАВИЦАХ"
Наверное, невозможно перечислить все типы воспитания и их нюансы, влияющие негативно на 

психику ребенка, но ряд из них стоит все-таки напомнить. А вы задумайтесь, какой из этих типов 
используете сами. Задумайтесь и постарайтесь скорее внести коррективы в свой стиль общения с 
ребенком. Ведь если он сегодня всего-навсего лишь росточек, который жаждет влаги и тепла, то 

завтра он даст вам уже плоды, в которых могут появиться черви, уничтожающие их.

КУМИР СЕМЬИ

Наверное, любой из нас не 
прочь хоть для кого-то стать 
кумиром, пускай на миг... и, го
воря об этом типе воспитания, 
невольно кажется — ребенку 
повезло: он обожаем, он дей
ствительно любим, и не про
сто, а без предела. Смысл 
жизни, идол, требующий по
клонения... Вернее — “пуп 
земли” и “центр Вселенной"... 
Им восторгаются, над ним 
дрожат, все в доме буквально 
молятся на него, предупреж
дая каждое желание. Любая 
прихоть — закон. Во всех по
ступках его родители находят 
лишь незаурядность, и даже 
шалости “кумира” неповтори
мы. Ежеминутно взрослые в 
нем открывают новые “талан
ты”, любуясь ими и демонст
рируя нередко эти мнимые 
способности знакомым, род
ственникам и друзьям. Такой 
ребенок, твердо веря в свою 
исключительность, растет 
капризным-, своевольным эго
истом, лишь потребляя и не 
желая отдавать взамен.

Опережая своих сверстни
ков в запросах, “кумир” семьи 
нередко отстает от них в эле
ментарных навыках развития: 
не способен сам умыться и 
одеться. Родители освобожда
ют его от всех обязанностей. И 
это скажется впоследствии, 
когда настанет трудовая 
жизнь. Ну а пока такой ребе
нок практически не адаптиру
ет к дошкольным учреждени
ям, где если он и выделяется, 
то только капризами и отста
ванием от большинства ровес
ников в умении справляться с 
элементарными вещами. Над 
ним висит дамоклов меч пси
хического дискомфорта. Свои
ми методами воспитания вы 
культивировали его.

ГИПЕРОПЕКА

Уже.само название подчер
кивает сущность метода. Такой 
ребенок лишен самостоятель
ности. Ему нет смысла “бунто
вать”, так как, то, что он отли
чен от других, ему внушили 
уже с самого рождения, и он 
прекрасно знает, что неповто
рим. Такой ребенок привык по
виноваться и следовать сове
там взрослых, которые проду
мали его жизнь до мельчайших 
подробностей и “разработали” 
его маршрут, невольно превра- 
тясь в диктаторов. Они, не со
знавая этого, из самых благих 
побуждений диктуют каждый 
шаг и контролируют во всем. 
Под таким “пресс-контролем” 
ребенок теряет свою индивиду
альность, напоминая робота. 
Он твердо знает: это надо сде
лать так, а это — так. Вознося 
ребенка до небес, родители не 
только им любуются, но и “го
товят” вундеркинда. Ребенок 
загружен до предела. Он хочет 
оправдать надежды. И чтобы 
их оправдать, его оберегают не 
только от превратностей судь
бы, но и от дуновения любого 
ветерка. А раз оберегают, зна
чит, он и вправду большая цен
ность. Всем можно бегать бо
сиком — ему нельзя, наколет 
ножку; все едят мороженое — 
а он не может, оно холодное; 
всем разрешают купаться в 
речке, кроме него: там глубо
ко, вдруг захлебнется... Он в 
самом деле неповторим и, 
веря в это, возносит свою пер
сону: гиперопека ведет к без
волию. Такие дети, уже став 
взрослыми, могут пополнит 
ряды неудачников, им очень 
трудно жить в коллективе. До
вольно часто гиперопека, не 
прекращающаяся и в подрост
ковом возрасте, приводит к 
бурной реакции протеста.

ГИПООПЕКА

Другая крайность наших 
воспитательных действий. Ре
бенок предоставлен сам себе.

Он ощущает себя ненужным, 
лишним, нелюбимым. Родители 
лишь временами вспоминают, 
что он есть, и уделяют ему ми
нимум внимания. А он способен 
хоть за капельку внимания на 
все. Такой ребенок не каждый 
день накормлен и не всегда как 
надо по сезону может быть одет. 
Он с малолетства вынужден сам 
думать о себе, завидуя всем де
тям, о которых заботятся роди
тели. Его потребности вообще 
никто не хочет удовлетворит. Ему 
не покупают книжки и игрушки. 
Все это отражается на психике 
ребенка, и он со временем вдруг 
начинает ощущать себя неполно
ценным. И этот комплекс пресле
дует его потом всю жизнь.

БЕЗНАДЗОРНОСТЬ

Пожалуй, безнадзорность — 
это гипоопека в высшей степени. 
В такой семье ребенку не уделя
ют даже минимума внимания. 
Его вообще не замечают. О нем 
забыли, что он есть. Он может 
ночевать, где хочет, питаться 
тем, что попадет ему под руку. 
Такому ребенку грозит задержка 
в развитии, и он в дальнейшем 
может быть психически неполно
ценным.

“ЗОЛУШКА”

Наверное, нет в целом мире 
родителей, которые бы не знали 
сказку “Золушка”, поэтому не 
трудно догадаться, что значит 
воспитание по типу “Золушки”. В 
такой семье ребенок не знает о 
ласке и любви. Его все время 
унижают и оскорбляют. Он посто
янно чувствует себя ненужным, 
плохим, ущербным, обузой в 
доме. Всего боится, особенно 
противопоставления другим, по 
мнению родитепей, гораздо 
лучшим детям. Ребенок делает 
все от него возможное, чтобы 
походить на идеал родителей. 
Он угождает им, предупрежда
ет их желания. Но, кроме раз
дражения и гнева с их стороны 
по отношению к себе, не знает 
других чувств. Родители обыч
но вспоминают о нем тогда, ког
да необходимо его чем-то на
грузить, причем наказывать его 
они готовы по любому поводу. 
Ребенок страдает и не знает, 
как себя вести, довольно часто 
неожиданно наталкивается на 
своеобразный выход из создав
шегося положения: он фантази
рует и грезит нереальным ми
ром, где все проблемы разре
шаются, как в сказке, и исчеза
ет чувство безысходности, кото
рое день ото дня гнетет его все 
больше. Мир иллюзорный, на
слоившийся на повседнев
ность, немного притупляет ее 
жестокость и, уводя ребенка от 
действительности, временами 
помогает “выстоять”, “спас
тись”. Такие дети, вырастая, 
часто “мстят” родитепям за да
леко не “золотое” свое украден
ное детство.

“ ЕЖОВЫЕ РУКАВИЦЫ”

Когда ребенка держат в ежо
вых рукавицах, он обычно подне
вольное, бесправное и безголо
сое существо. Ему диктуют, ему 
приказывают, на нем срываются 
и разряжаются. Ему внушают 
лишь подчинение. Чуть что не 
так — ремень, угрозы, избиения. 
Страх заставляет его смириться, 
страх правит действиями и по
ступками. Такой ребенок, не зная 
ласки и теппа, беспрекословно 
подчиняясь, ожесточается, чер
ствеет и вырастает эмоциональ
но неотзывчивым, суровым к 
близким, довольно часто с бур
ными реакциями протеста.

ВОСПИТАНИЕ ПО ТИПУ 
ПОВЫШЕННОЙ МОРАЛЬНОЙ 

ОТВЕТСТВЕННОСТИ

Еще один тип воспитания, 
когда на плечи своего дитя ро
дители возлагают огромную от
ветственность, обычно непо
сильную для возраста Свои нео- 
правдавшиеся чаяний, надежды 
взрослые мечтают реализовать 
хотя бы в детях. И малыши дол-

жны учить английский, играть на 
скрипке, писать, читать, едва ро
дившись, чтобы оправдать тщес
лавие родителей. Другой вариант 
такого воспитания — когда ре
бенку поручают заботиться о 
младших в доме или же о пре
старелых, причем не понарошку 
и играя, а в самом прямом смыс
ле, что, безусловно, тяжким бре
менем ложиться на плечи малы
ша и отражается на психике ре
бенка, который не по возрасту се
рьезен, все время озабочен и 
ищет выход из создавшегося по
ложения. Такие дети часто обра
щаются к врачам по поводу не
врозов.

ВОСПИТАНИЕ 
“ В КУЛЬТЕ БОЛЕЗНИ”

Такой тип обычно встречает
ся тогда, когда ребенок болеет 
достаточно серьезным хроничес
ким заболеванием или когда ро
дители, боясь, что их ребенок 
вдруг внезапно заболеет, трясут
ся в ужасе над ним, предупреж
дая все его желания, а он, вос
принимая всякую болезнь как 
свою привилегию, дающую ему 
особые права, невольно спекули
рует создавшимся положением и 
злоупотребляет им. Такой ребе
нок хочет, чтобы в доме потвор
ствовали всем его желаниям, 
дрожали бы над ним, заботились 
о нем. Он хорошо усвоил все свои 
права, не думая, что есть еще 
обязанности. Такой ребенок — 
маленький тиранчик. Он добива
ется всего, пусть даже иногда 
для этого придется притворить
ся, придумать новую болезнь. 
Довольно часто он и в самом 
деле озабочен своим здоровьем, 
прислушиваясь сам к себе. Он 
ждет сочувствия и сострадания 
от всех. И даже “борется” за это. 
Такие дети, вырастая, часто с 
трудом могут приспособиться к 
действительности. Они, лелея 
лишь самих себя и привык
нув ничем не жертвовать, неред
ко выбирают путь приспособлен
цев или подхалимов. Их участь
— участь слабовольных и изне
женных людей.

ВОСПИТАНИЕ ПО ТИПУ 
“ КРОНПРИНЦА”

Такой тип воспитания все 
чаще культивируется в доволь
но обеспеченных, богатых семь
ях, члены которых имеют зна
чительный вес в обществе и за
нимают в нем высокие посты и 
должности, не досягаемые для 
большинства людей. Отдав са
мих себя карьере, родители, к 
сожалению, не могут занимать
ся собственным ребенком. Вся 
жизнь их расписана буквально 
по часам. Им трудно выкроить 
минуту, чтобы немного поиграть 
со своим ребенком, узнать о 
том, что его беспокоит или что 
ему хочется. И недостаток сво
их чувств они обычно компен
сируют искусственной роди
тельской любовью — одаривая 
и задаривая своих чад. Ребенок 
окружен дорогими подарками, 
он с маполетства обладает тем, 
что многие не в состоянии ку
пить, работая всю жизнь. Роди
тели считают, что он счастлив. 
Но так обычно думают родите
ли, а дети чаще всего — по-ино- 
му. Им не нужны дорогие подар
ки или вещи — им нужен не
жный взгляд, любящая улыбка 
и ласковое слово. И даже если 
кажется, что дети гордятся по
ложением своих родителей, то 
это не всегда бывает так. На

верное, при первой же воз
можности многие из них отда
ли бы все краски мира за се
рую, обыденную жизнь детей 
в обычных семьях, с обычной 
мамой, обычным папой, что
бы им, как всем, было можно 
делиться радостями и печа
лями с родителями, чтобы 
они, как все, могли бы в вос
кресенье с родителями пойти 
в гости, в парк, на речку, что
бы они, как все... Но их роди
тели не могут быть как все. И 
потому не в силах отыскать 
причину недовольства своего 
ребенка, ведь перед ним от
крыты все дороги. И разве 
смысл родительства не в 
этом? Поэтому, когда “кронп
ринцы”, повзрослев, своей 
безвольностью и нерешитель
ностью губят все, что подго
товлено для них, или способ
ны вдруг протестовать против 
проторенного, чтобы "идти 
своей тропой”, родителям не
понятно, почему их ребенок 
бесцветный, не оправдал на
дежд, хотя они всю свою 
жизнь потратили на то, чтобы 
он их надежды оправдал.

ПРОТИВОРЕЧИВОЕ
ВОСПИТАНИЕ

Об этом типе воспитания 
мы говорим тогда, когда в од
ной семье, в одной квартире 
родители плюс бабушки и де
душки пытаются воспитывать 
ребенка лишь только соб
ственными методами, проти
воречащими, по обыкновению, 
друг другу и, словно Лебедь, 
Рак и Щука, тянут малыша од
новременно в ту и другую сто
рону, чтобы, в конце концов, 
перетянуть. В такой семье ре
бенок не в состоянии усвоить, 
что можно ему делать, что 
нельзя. И, разрываясь между 
всеми, ему непонятно, кому 
необходимо угождать. Обычно 
это рано или поздно способ
ствует развитию невроза.

СМЕНА ОБРАЗЦОВ 
ВОСПИТАНИЯ

Такой тип встречается тог
да, когда ребенка до каких-то 
пор воспитывали одним мето
дом и вдруг из-за семейных об
стоятельств (появления ново
рожденного, развод родите
лей) стиль воспитания внезап
но изменился. Ребенок не в со
стоянии отвыкнуть от того, к 
чему привык, никак не адапти
руется к перемене и в резуль
тате начинает яростно проте
стовать, нередко в виде невро
тических реакций.

Здесь вы познакомились 
лишь с наиболее распростра
ненными типами неправиль
ного воспитания детей, хотя 
на самом деле их не пере
честь. Мы часто пользуемся 
ими, не догадываясь, как они 
отражаются на психике ре
бенка, и сами же способству
ем обычно неврозу своих же 
собственных детей. Нередко 
мы сами являемся источника
ми стресса, психического дис
комфорта, а ищем причину 
где-то извне и, бегая по раз
ным специалистам, пытаем
ся ее хоть как-нибудь понять.

Материал подготовлен 
по книге А.И. Баркан 

"Практическая психология 
для родителей” 

психологом Социально
психологического центра 

Оксаной МАРЕНЕЦ

Ночной дождь
Ночь, не спится.  
Сижу у окна,
Небом любуюсь.
Звезды слабенько мерцают, 
Тучи по небу бегут.
Звезды то есть, то пропадают, 
Ветер гонит тучи прочь.
Куда, сам не знает.
Вдруг заволокло все.
Звезд не видно стало,
Тихо дождь закапал.
Через мгновенье
Небо превратилось в решето.
Стоит вода стеной,
Стучит по крышам 
Барабанным шумом.
Вдруг неожиданно пропал, 
Будто вовсе не был.
Небо поплакало и перестало, 
Видно, мы пожалели его. 
Снова тишина, покой,
Только с крыш вода — 
Кап-кап, кап-кап.
Хорошо! Свежо!

Осенний день
Ветер воет.
Тучи гонит.
Мгла закрыла все.
Звезд не видно.
Вдруг, как искра, 
молния зажглась. 
Загремело, засверкали 
Небо и земля.
Грохот разбудил округу, 
Дождь полил.
Под звуки грома 
Сон пропал совсем.
Дети плачут,
Нос в подушке.
А старушки на коленях 
Крестят всех подряд.
Утром свежестью подул 
Легкий ветерок.
Солнце вышло,
Просушило жухлую траву.
В полдень ветер закружил 
Листья по земле.
Осень на дворе.

Светлана МАРУТЯН

ПО ГАЗОНАМ 
НЕ ХОДИТЬ НЕЛЬЗЯ

Не знаю, какое предисловие можно добавить к моей статье, а 
поэтому начнем без него.

С уверенностью могу заявить, что выражаю недовольство мно
гих жителей, которые, смирясь с судьбой, тихо молчат.

Многие удобства создаются в нашем городе для жителей, но, к 
сожалению, дальних и не совсем дальних кварталов (Московский, 
Добрынинский) это не всегда касается или не касается никогда.

Так, на протяжении долгих лет жители Добрынинского кварта
ла и нескольких домов Московского вынуждены осознавать и чув
ствовать все прелести занятий йогой. Почему? Ведь ежедневная 
дорога на работу, на обед, с работы, в магазин проходит через  
площадь, где расположены карусели. Если кто хоть раз там про- 
ходил, то мог увидеть, какими ужасными плитами выложен “наш 
путь”: из них во все стороны торчат острые камни (закрадывается 
мысль, что, может, их положили изнанкой вверх). И приходится  
нам скакать, выбирая место, куда бы поставить ногу, а про женс
кий каблук-шпильку я вообще молчу. Понимаем, что красота сто
ит жертв”, и "культурно" переходим на травку.

Извините, пожалуйста, что рядом с “тропой наслаждения” в 
три ряда уже протоптаны тропинки по траве. А штраф за это ещё 
нужно разобраться, с кого стребовать.

Помогите кто-нибудь!
NN.. Славутич

ДОРОГИЕ СЛАВУТЧАНЕ!
Социально-психологический центр благодарит всех, кто отклик

нулся на нашу просьбу, принес с любовью выращенные дома цве
ты и помог нам в создании этого прекрасного зеленого уголка, кото
рый не один год будет радовать всех посетителей нашего центра.

Если вас заинтересовал внешний вид нашего уголка, но вы 
еще не приняли участие в его создании, то мы будем рады ва
шему участия в его усовершенствовании и примем от вас цветы, 
аквариум (даже немного битый), подставки различной конструк
ции для цветов и т.п.

Будем вам очень благодарны.
Добро пожаловать в Социально-психологический центр!
Мы находимся в здании УПК (вход ряд о м  с автошколой), 
тел. для справок 2-94-21.



Друзья! С сегодняшнего номера мы открываем рубрику “17-я полоса”, читая которую, вы вспомните 
о том, что мир живет не только политикой, борьбой с терроризмом, войной...

Здесь также найдете конкурсы, один из которых начинается уже сегодня. В дальнейших номерах вы 
сможете узнать о новостях украинского и зарубежного шоу-бизнеса, большого спорта, кино и массу 
другой увлекательной информации. И мы обращаемся к вам с просьбой: присылайте нам свои предло
жения, пожелания. Какой вы видите новую рубрику?

Пишите по адресу:
г. Чернигов, проспект Мира. 34. газета “Теледень-Славутич". с пометкой “17-я полоса”.

мир так ж ивет

ВЫБОРЫ ГРЯДУТ НЕ ТОЛЬКО У НАС
Известные западные 

исполнители Стинг и 
Энни Леннокс отказались 
присоединиться к музы
кальному туру по США, 
участники которого выс
тупают против действую
щего президента Джорд
жа Буша. Участвовать в 
акции “Голосуйте за пе
ремены" певцам, высту
пающим сейчас с совме
стными концертами, мешает британское гражданство.

“Мы не можем сделать этого, так как мы гости в США и не 
имеем права голоса, — заявил Стинг. — Ноя могу сказать, что 
в туре будут участвовать мои друзья, и я полностью согласен с 
их убеждениями по поводу политики Буша".

“Несмотря на то, что свержение Хусейна всех обрадовало, 
в Ираке сейчас полный хаос, и я не представляю, сколько нуж
но будет потратить денег и человеческих жизней, чтобы стаби
лизировать внутреннюю жизнь страны”, — добавила Леннокс.

Антиреспубликанский тур состоится в октябре. Музыканты, 
среди которых Брюс Спрингстин, группы Перл Джем и другие 
исполнители, дадут 34 концерта в девяти штатах. Организатор 
тура — демократическое движение “Америка объединяется”, 
спонсируемое миллиардером Джорджем Соросом.

В Европе люди тоже переживают за будущее планеты. Не
сколько десятков известных жителей Франции призвали граж
дан США не допустить переизбрания Джорджа Буша на второй 
срок. Открытое письмо, опубликованное в журнале Marianne, 
подписали, в частности, известный актер Жерар Депардье, по
пулярный сенегальский певец Юссу Н Дур, фипософ Бернар 
Леви, писатель Филипп Соллер, а также бывший президент 
Ирана Абу Хассан Бани Садр.

“Весь мир не может игнорировать проблемы, вставшие 
перед Америкой. Друзья Соединенных Штатов не могут си
деть сложа руки, когда действующая в Вашингтоне власть 
порождает антиамериканские настроения по всему миру. 
Враги демократии не могут не радоваться этому",— гово
рится в послании.

“Представляя различные философии, религии и культуры, 
мы хотим выступить с поддержкой тем людям, которые больше 
не хотят видеть Джорджа Буша в президентском кресле. Мы 
призываем американцев подписаться под нашим письмом, про
голосовав против Буша на выборах", — заявили те, кто подпи
сался под письмом.

ДОРОГИЕ ПОДАРОЧКИ...
В честь премьеры 19-го сезона своего шоу Опра Уинфри 

решила сделать щедрые подарки зрителям. Подарки получили 
лишь 276 зрительниц, присутствовавших в студии.

Каждая зрительница получила в подарок от телеведущей 
новенький автомобиль Pontiac G6. Автомобили были пожерт
вованы специально для программы компанией Pontiac. Сто
имость каждой машины составляет 28 000 долларов.

Но недолго длилась радость поклонниц телезвезды. Стало 
известно, что счастливицам придется заплатить крупную сум
му налога на подарки.

Каждая женщина, получившая от Опры новенький Pontiac 
G6, должна будет заплатить 7 000 долларов налога.

Специально для этого выпуска шоу были отобраны поклон
ницы Опры, автомобили которых находились в самом плачев
ном состоянии. Их родственники написали в адрес редакции 
письма с просьбами подарить машину.

Теперь у “победительниц” есть три варианта дальнейших 
действий: заплатить налог, отказаться от автомобиля, или про
дать машину и заплатить налог из полученных денег.

В бардачок каждой машины надо было вложить еще по ки
лограмму аспирина. От головной боли...

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ В РОССИИ
Выдающийся клавишник и продюсер, член знаменитого се

мейства Deep Purple Family Тони Кэри аккурат в день своего 
рождения, 16 октября, прибудет в Россию, чтобы на следую
щий день выступить в московском клубе “Апельсин”. Неизвес
тно, какими подарками удивят почтенного музыканта, но то, 
что его выступление будет отличным подарком для любите
лей хорошей, качественной музыки, несомненно.

МЮЗИКЛ “ЛЕННОН”
На Бродвее летом следующе

го года будет представлен мюзикл 
“Леннон", посвященный 25-й го
довщине убийства основателя 
группы “Beatles".

В музыкальную программу 
спектакля войдут песни Леннона 
постбитловского периода, среди 
которых “Imagine”, “Instant Karma”,
"Give Peace a Chance”, “(Just Like)
Starting Over”, 'Whatever Gets You 
Through the Night" и еще около 25 
композиций. Постановка будет рассказывать о самом певце, а 
также о его эпохе. Автор сценария и постановщик мюзикла— 
актер и режиссер Дон Скардино.

Весной, перед премьерой в Нью-Йорке, постановку покажут в 
театрах “Орфей” в Сан-Франциско и театре “Колониал" в Бостоне.

Для тех, кто не знает, напомним, что Джон Леннон был убит 
у своего дома четырьмя выстрелами в спину 8 декабря 1980 
года. Убийца певца, Марк Чепмен, был приговорен к пожиз
ненному заключению. Кстати, 4 октября он предстанет перед 
комиссией по помилованию.

А ДЖЕЙМС БОНД ЖИВЕЕ ВСЕХ ЖИВЫХ!
Орландо Блум будет 

играть Джеймса Бонда в 
новом фильме о молодых 
годах секретного агента.

Орландо, как стало из
вестно, примет эстафету 
от Пирса Броснана в сле
дующем фильме, съемки 
которого, как ожидается, 
должны начаться в ноябре.

Карьера Блума пошла 
на взлет после того, как 
он был приглашен на 
роль Леголаса в трило
гию “Властелин колец” Питера Джексона. После этого Блум 
снялся в другом блокбастере — “Пираты Карибского моря”, где 
его партнером был Джони Депп, а потом засветился в фильме 
“Троя” с Брэдом Питом.

Недавно журнал People включил Блума в список “50 самых 
красивых людей планеты”. Сам актер признается, что его не ин
тересуют ни деньги, ни слава. “Мне наплевать на деньги. Чест
но говоря, если по сценарию мне надо будет много целоваться, 
то мне можно и не платить”,— заявил недавно любвеобильный 
Блум.

Женщины все чаще и чаще радуют своими очередными (и 
НЕочередными) успехами в делах, признанных исключитель
но мужскими.

Есть виды спорта, которыми занимаются только женщины. 
А как быть с тем, что женская эмансипация добралась до рег
би, бокса и даже хоккея с шайбой?

Пусть не обижаются сторонницы женского равноправия, 
но смотреть, как симпатичные девушки припечатывают друг 
дружку к хоккейным бортам и машут кулаками так, как принято 
это у тафгаев в НХЛ, тягостно. Просто жаль их... Есть же фи
гурное катание, художественная гимнастика и синхронное пла
вание — так нет, им подавай мужские виды спорта!! На кой, 
спрашивается, женщине сумо? Или тяжелая атлетика? У кого, 
кроме коллеги по виду спорта, хватит сил взять такую “женщи
ну” на руки? Рискованно. Посмотрите на гимнасток... полюбуй
тесь этими юными фациями... неужели вам хочется смотреть 
на женщину с бычьей шеей и бицепсами толщиной с мужское 
бедро?

Давайте поговорим о красивых ЖЕНСКИХ видах спорта...

БОГАТЫЙ? РУГАЙСЯ...
Неожиданный способ заработать придумали власти Белгорода.
В сентябре ими собрано штрафов за сквернословие более 

чем на 500 тысяч рублей.
Как заявила пресс-служба УВД Белгородской области, в пер

вом осеннем месяце сквернословы уже внесли в городскую каз
ну вдвое больше денег, чем в августе. Тогда нарушители опла
тили штрафы на сумму более 270 тысяч рублей.

Тридцать процентов от взысканных сумм направляются на 
поощрение сотрудников отделов внутренних дел городов и рай
онов области за активную работу в этом направлении. 40 про
центов штрафов пойдут в муниципальные образования на про
ведение акции по искоренению сквернословия, а остальные 30 
процентов — на восстановление средств областного фонда 
укрепления правопорядка, отметили в пресс-спужбе.

Думается, что наши власти, сделав то же самое, заработа
ли бы гораздо больше...


